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L’ambassade des Etats-Unis félicite l’Algérie 
pour son accession à la présidence 

du Conseil de sécurité de l’ONU 
pour ce mois de janvier

Le Conseil de sécurité se 
réunit sous la présidence 

de l’Algérie sur la situation 
en Palestine occupée

La Lutte antiterroriste en afrique:

Bendjama assure que c’est “une 
priorité absolue” pour l’Algérie

Entretiens téléphoniques entre M. Attaf 
et ses homologues de Tunisie, 

de Mauritanie et de Libye

attaque tragique à La 
nouveLLe-orLéans (usa) :

L’Algérie réagit et 
exprime son soutien

L’ambassade des Etats-Unis 
d’Amérique a félicité, jeudi, 
l’Algérie pour son accession 

à la présidence du Conseil de sécurité 
des Nations unies (ONU) pour ce mois 
de janvier.
“Félicitations à l’Algérie pour son 
accession à la présidence du Conseil 
de sécurité des Nations unies pour ce 
mois de janvier”, a écrit l’ambassade 

américaine dans une publication sur les 
réseaux sociaux, se disant convaincue 
que cet acquis “renforcera nos efforts 

conjoints pour relever les défis 
mondiaux et approfondir les relations 
bilatérales entre les deux pays”.
A cette occasion, l’ambassade 
américaine a indiqué qu’elle aspirait 
à coopérer dans le cadre d’initiatives 
visant à “renforcer la stabilité, 
encourager l’entente et amener un 
changement positif sur la scène 
internationale”.

Une réunion du Conseil de 
sécurité des Nations unies a 
débuté vendredi à New York, 

sous la présidence de l’Algérie, pour 
examiner la situation en Palestine 
occupée.
La réunion convoquée par l’Algérie 
qui préside la Conseil durant le 
mois de janvier, sera consacrée 

aux attaques sionistes ciblant les 
hôpitaux dans la bande de Ghaza.

Le Représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
unies, Amar Bendjama, 

a déclaré, jeudi à New York, en 
réponse à une question de l’APS, que 
la lutte antiterroriste sur le continent 
africain était une “priorité absolue” 
pour l’Algérie” qui souhaite partager 
son expérience dans ce domaine.
“L’Algérie, en tant que pays africain, 
est solidaire avec les pays frères en 
Afrique et souhaite partager avec 
eux son expérience en matière de 
lutte contre le terrorisme”, a assuré 
M. Bendjama en répondant à une 
question en ligne de l’APS, lors de 
la conférence de presse relative au 
programme de travail du Conseil 
de sécurité onusien que l’Algérie 
préside durant le mois de janvier.
“L’Algérie a réussi à vaincre le 
terrorisme (...) mais il continue à 

exister ailleurs”, a-t-il dit, exprimant 
la disponibilité de l’Algérie à faire 
profiter les pays du continent de 
son expérience de lutte contre 
le terrorisme “en respectant les 
spécificités de chaque pays”.
Le conférencier a tenu à rappeler, 
à ce propos, que le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, est Coordonnateur de 
l’Union africaine (UA) en matière 
de lutte contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent.
“L’Algérie mettra humblement 

mais aussi avec détermination son 
expérience à la disposition des pays 
amis, surtout en Afrique”, a-t-il 
soutenu dans ce sens.
Outre la lutte antiterroriste, d’autres 
questions internationales ont été 
évoquées par le diplomate algérien 
lors de la conférence de presse, 
notamment la situation en Libye, 
la situation en Palestine occupée 
notamment l’agression sioniste 
contre Ghaza et la menace qui pèse 
sur l’Office de secours et de travaux 
des Nations unies pour les réfugiés 
de Palestine (UNRWA).
Le conflit au Sahara occidental 
occupé par le Maroc a été aussi 
évoqué par M. Bendjama qui 
a précisé qu’il s’agissait d’une 
question de décolonisation 
prioritaire aussi bien pour l’Algérie 
que pour l’Afrique et l’ONU.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, 
M. Ahmed Attaf, a eu, jeudi, des 
entretiens téléphoniques avec ses 
homologues de la République 
tunisienne, de la République 
islamique de Mauritanie et de 
l’Etat de Libye, indique un 
communiqué du ministère.
“Lors de ces entretiens, le ministre 
d’Etat a présenté ses vœux à ses 
frères à l’occasion du Nouvel An, 
leur souhaitant santé et bien-être 
et davantage de prospérité, de 
progrès et de complémentarité aux 
peuples de la région du Maghreb”, 
précise la même source.

Ces échanges téléphoniques ont 
permis de présenter aux pays 
maghrébins frères le programme 
d’action de la présidence 
algérienne du Conseil de sécurité 
des Nations Unies durant le mois 
de janvier et de se concerter sur 
plusieurs questions politiques 
d’intérêt commun.
A cette occasion, “les ministres 
des Affaires étrangères des pays 

maghrébins frères ont échangé 
leurs vœux du Nouvel An avec 
le ministre d’Etat et exprimé leur 
plein soutien à l’Algérie durant sa 
présidence du Conseil de sécurité, 
lui souhaitant plein succès dans 
cette noble mission au service 
des causes arabes et africaines 
mais aussi de la paix et de la 
sécurité dans le monde”, selon le 
communiqué.
Ils ont également salué les efforts 
de l’Algérie au sein du Conseil de 
sécurité, particulièrement dans la 
conjoncture internationale actuelle 
marquée par une intensification 
des polarisations et des conflits 
aux plans régional et international, 
conclut la même source.

Aux premières heures du 
jour de l’An, un incident 
tragique a frappé 

Bourbon Street, une rue animée 
de La Nouvelle-Orléans, aux 
États-Unis. En effet, un véhicule 
a percuté une foule, provoquant la 
mort de 15 personnes et blessant 
des dizaines d’autres.
L’événement s’est produit vers 
3 h 15, dans une zone prisée 
pour ses activités nocturnes, 
attirant à la fois des habitants et 
des touristes. Selon les autorités, 
l’acte semble avoir été délibéré, 
le conducteur, ayant ouvert le feu 
sur les passants et les policiers, a 
été neutralisé sur place.
Les dégâts matériels incluent un 
véhicule lourdement endommagé 
et une scène marquée par la 
panique et les interventions 
d’urgence. Les blessés ont été 
évacués vers plusieurs hôpitaux 
locaux, tandis que la police a 
bouclé la zone pour permettre 
aux enquêteurs de rassembler des 
preuves et sécuriser l’endroit.
Face à cet événement tragique, à 
travers un communiqué officiel 
publié aujourd’hui, 02 janvier 
2025, par le ministère des 
Affaires étrangères. L’Algérie a 
exprimé sa vive indignation et sa 
solidarité aux États-Unis. Ainsi, 
elle a fermement condamné cet 
acte de violence qui a endeuillé 
de nombreuses familles.
Réaction de l’Algérie à l’attaque 
tragique de La Nouvelle-Orléans
L’Algérie a réagi officiellement 
à l’attentat tragique survenu à 
La Nouvelle-Orléans, lors de la 
soirée du nouvel An 2025. Qui a 

coûté la vie à 15 personnes et a 
fait une trentaine de blessés.
« L’Algérie condamne l’attentat 
tragique perpétré dans la ville 
américaine de la Nouvelle-
Orléans. Qui a fait de nombreuses 
victimes innocentes et présente 
ses sincères condoléances à leurs 
familles et souhaite un prompt 
rétablissement aux blessés », 
peut-on lire dans le communiqué 
du MAE.
Le ministère a qualifié l’attaque 
de « honteuse », dénonçant avec 
« la plus grande fermeté » cet 
acte de barbarie. Le communiqué 
poursuit en affirmant la « pleine 
solidarité de l’Algérie avec le 
peuple américain ami dans cette 
douloureuse circonstance ». 
Tout en exprimant sa confiance 
dans la capacité des États-Unis à 
surmonter cette épreuve difficile.
Cette réaction s’inscrit dans le 
cadre de la position constante de 
l’Algérie contre toutes formes 
de violence. Le pays réitère son 
engagement en faveur de la 
coopération internationale pour 
combattre ce fléau, qui menace la 
paix et la stabilité dans le monde.
En somme, au-delà de ses 
condoléances, l’Algérie rappelle 
son soutien moral et politique aux 
États-Unis, soulignant les liens 
d’amitié qui unissent les deux 
nations.
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LF 2025:

Ces mesures économiques entrent en vigueur dès le 1er janvier

FISCALITÉ, EXONÉRATIONS, TVA:

Ce qui change pour les entreprises algériennes en 2025

CORVETTES « MADE IN ALGERIA »:

L’expertise chinoise au service de la marine algérienne

Les achats immobiliers et les 
voitures neuves  devront 
être réalisés par virement 

bancaire ou paiement électronique 
C’est une nouvelle année qui 
marque un tournant majeur dans 
le paysage économique algérien. 
En effet, la loi de finances 2025 
impose de nouvelles règles strictes 
en matière de paiement pour 
certaines transactions considérées 
comme importantes.
Fini le temps du cash pour les achats 
immobiliers, les voitures neuves et 
les biens de luxe ! Désormais, tous 
ces échanges devront être réalisés 
par virement bancaire ou tout autre 
moyen de paiement électronique.
Cette mesure, inscrite dans 
une volonté de renforcer la 
transparence financière et de lutter 
contre l’économie informelle, 
a été longuement préparée par 
les autorités. Elle s’inscrit dans 

la continuité de précédentes 
dispositions visant à limiter 
l’utilisation des espèces pour les 
transactions de grande ampleur.
Les raisons de cette évolution sont 
multiples :
• Lutter contre la fraude et 
l’évasion fiscale : Les paiements 
en espèces, difficiles à tracer, ont 
longtemps été un terrain propice à 
des pratiques illégales. En imposant 
les paiements électroniques, 
les autorités espèrent réduire 
significativement ces phénomènes.
• Renforcer la traçabilité 
des transactions : Chaque opération 
bancaire étant enregistrée, il sera 
plus aisé pour les autorités de 
suivre les flux financiers et de 
détecter d’éventuelles activités 
suspectes.
• Promouvoir l’inclusion 
financière et fiscale : En limitant 
les paiements en espèces, il devient 

plus difficile de dissimuler des 
revenus et de frauder le fisc.
LF 2025 : Quelles sont les 
transactions concernées ?
Voici la liste des transactions 
concernées par cette nouvelle 
réglementation  :
1.Immobilier : Tous les achats de 
biens bâtis ou non bâtis devront 
être réglés par virement.
2.Automobile : L’achat de 
voitures neuves, de motos et de 
vélos motorisés ne pourra plus se 
faire en espèces.
3.Yachts et bateaux de plaisance 
: Ces acquisitions devront 
également être financées par des 
moyens de paiement électroniques.
4.Contrats d’assurance 
obligatoires : Les primes 
d’assurance devront être réglées 
par virement.
Si cette mesure est saluée par les 
économistes pour sa capacité à 

assainir le système financier, elle 
soulève également des questions.
En effet, une partie de la 
population, notamment dans les 
zones rurales, pourrait rencontrer 
des difficultés à s’adapter à ces 
nouvelles contraintes. De plus, la 
réussite de cette réforme dépendra 
en grande partie de la capacité des 
autorités à mettre en place des 
dispositifs efficaces de contrôle et 
de sensibilisation.
Toutefois, avec cette nouvelle loi, 

l’Algérie s’inscrit résolument dans 
une dynamique de modernisation 
de son économie. Le paiement sans 
contact, les applications mobiles 
et les portefeuilles électroniques 
devraient se développer de manière 
accélérée dans les mois à venir.
Si les défis sont nombreux, les 
enjeux sont considérables : une 
meilleure gouvernance, une lutte 
plus efficace contre la corruption 
et une économie plus dynamique.

La Loi de finances pour 
l’année 2025 est entrée 
en vigueur ce mercredi 

1ᵉʳ janvier, marquant le début 
d’importantes réformes 
économiques et fiscales. Publiée 
au Journal officiel le dimanche 
29 décembre, cette loi introduit 
des mesures inédites visant 
à moderniser l’économie et 
à renforcer la transparence 
financière.
La Loi de finances 2025 : des 
changements majeurs pour les 
entreprises en Algérie
L’une des réformes les plus 
significatives concerne 
l’interdiction des paiements en 
espèces pour certaines transactions. 
Désormais, les opérations 
immobilières portant sur des 
bâtiments ou des terrains, ainsi 
que les ventes de véhicules par 
des concessionnaires, l’achat de 
yachts et les contrats d’assurance 

obligatoires, devront être réglés 
par des moyens électroniques ou 
bancaires. Cette mesure vise à 
lutter contre l’économie informelle 
et à promouvoir la traçabilité des 
transactions.
Les entreprises opérant en Algérie 
devront également s’adapter à 
de nouvelles règles fiscales. La 
Loi de finances 2025 modifie le 
Code des impôts en permettant 
la déduction de la TVA pour 
les opérations de dons, une 

nouveauté destinée à encourager 
les contributions philanthropiques. 
De plus, les dépenses en recherche 
et développement bénéficieront 
d’une déduction fiscale de 30 %, 
calculée désormais à partir du 
résultat comptable.
Hausse des taxes et incitations 
pour les startups et secteurs 
stratégiques
Par ailleurs, la taxe sur la publicité 
a été doublée, passant de 1 % à 2 %, 
dans un contexte de crise affectant 
le secteur médiatique. Le produit 
de cette taxe sera réparti entre le 
budget de l’État (50 %), le Fonds 
national pour le développement 
de la technique et de l’industrie 
cinématographiques (25 %), et le 
Fonds d’aide à la presse (25 %).
La taxe de solidarité connaît 
également une hausse, atteignant 3 
%. Appliquée aux importations de 
marchandises, cette augmentation 
vise à renforcer les recettes 

publiques dans un contexte de 
relance économique.
Certaines mesures ciblent 
des secteurs spécifiques. Les 
promoteurs immobiliers devront 
calculer la TVA sur les ventes 
d’immeubles au moment de 
l’encaissement du prix, et 
non plus lors de la livraison. 
Les coopératives de pêche et 
d’aquaculture bénéficieront 
d’une exonération d’impôt sur 
les bénéfices sans nécessiter 
d’autorisation ministérielle.
Le tabac touché par la hausse en 
2025
Le secteur du tabac fait l’objet 
d’une imposition accrue avec 
des taux supplémentaires allant 
jusqu’à 31 %, selon le type de 
produit. En outre, la distribution 
de tabac nécessitera désormais une 
autorisation fiscale spécifique.
Les startups sont parmi les grandes 
bénéficiaires de cette loi. Les 

entreprises labellisées « startup » 
et « incubateur » profiteront d’une 
exonération de droits de mutation 
et de droits d’enregistrement pour 
les projets innovants. Cette mesure 
vise à encourager l’innovation 
et la création d’entreprises 
technologiques.
Enfin, la production d’engrais, un 
secteur stratégique, bénéficiera 
d’un cadre fiscal favorable. De 
plus, les exportations de pièces 
d’électroménager réalisées 
gratuitement dans le cadre de 
garanties ne nécessiteront plus 
de formalités bancaires, facilitant 
ainsi les opérations commerciales.
La Loi de finances 2025 reflète 
ainsi une volonté claire de 
modernisation et de diversification 
de l’économie algérienne, tout en 
renforçant les contrôles fiscaux et 
la transparence des transactions.

L’Algérie poursuit 
son ambition de 
modernisation militaire 

avec une annonce de taille. 
Le lancement imminent de la 
construction locale de corvettes 
de type 056 (F-15A) en partenariat 
avec la Chine, dans les chantiers 
navals algériens.
Ce projet, confirmé par le 
ministère de la Défense nationale, 
marque un jalon crucial dans 

le développement des forces 
navales du pays. Conçues pour 
des missions variées, allant de la 
surveillance maritime à la lutte 
anti-sous-marine, ces navires sont 
à la pointe de la technologie.
Dotées d’un système de radar 
multifonction ultramoderne, les 
corvettes de type 056 sont équipées 
de sonars de pointe pour la 
détection sous-marine, de missiles 
antinavires YJ-83 et d’un système 
de défense rapproché CIWS. De 
plus, elles disposent de canons 
de 76 mm pour des opérations de 
soutien et de deux lance-torpilles 
pour la lutte anti-sous-marine. Ces 
navires, conçus pour une vitesse de 
croisière élevée et une maniabilité 
optimale. Promettent d’offrir à la 
marine algérienne une supériorité 
opérationnelle significative dans 
les eaux régionales.

En effet, cette coopération entre 
l’Algérie et la Chine va bien au-
delà de l’acquisition militaire. Elle 
apporte des bénéfices majeurs, 
notamment :
•Renforcement des compétences 
locales : la construction des 
corvettes en Algérie permettra 
un transfert de technologies et du 
savoir-faire, renforçant ainsi les 
capacités industrielles locales ;
•Réduction de la dépendance 
aux importations : en produisant 
ces navires localement, l’Algérie 
gagne en autonomie stratégique ;
•Modernisation de la flotte 
navale : les corvettes de type 
056 amélioreront la capacité de 
la marine à protéger les intérêts 
économiques et stratégiques du 
pays ;
•Développement économique : 
ce projet génère des opportunités 

d’emploi et dynamise les industries 
locales liées à la construction 
navale ;
En effet, l’alliance entre l’Algérie 
et la Chine ne se limite pas 
au domaine militaire. Elle 
est diversifiée et englobe une 
multitude de projets stratégiques 
qui consolident cette relation 
bilatérale. Parmi les principaux 
projets sino-algériens figurent :
•Infrastructures emblématiques 
: la Chine a contribué à la 
construction de l’autoroute 
Est-Ouest. Du nouvel aéroport 
international d’Alger. Ainsi que de 
la Grande Mosquée d’Alger ;
•Développement portuaire : 
le projet du port de Hamdania à 
Cherchell et l’extension du port 
d’Annaba renforcent les capacités 
maritimes algériennes ;
•Secteur minier : les 

investissements massifs dans des 
gisements comme Gara Djebilet 
pour le fer. Ou Oued Amizour pour 
le zinc et le plomb ;
•Réseau ferroviaire : près de 
6 000 km de nouvelles lignes 
de chemin de fer sont prévues. 
Elles permettront d’améliorer les 
connexions internes et régionales ;
•Transition énergétique : avec 
des projets dans le secteur des 
énergies renouvelables et une usine 
de batteries lithium-ion, l’Algérie 
se positionne pour un avenir plus 
durable ;
En somme, cette collaboration 
sino-algérienne, qui permettra 
de construire des corvettes de 
type 056 (F-15A). Ainsi que les 
autres partenaires stratégiques. 
Mettent en lumière l’engagement 
des deux pays à bâtir une alliance 
stratégique.
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Cnas : 

LE 31 Janvier 2025 dernier délai 
pour la déclaration annuelle 

des salaires 2024

La Caisse nationale des assurances 
sociales (CNAS) a lancé un appel 
à tous les employeurs pour qu’ils 

procèdent au dépôt de leur déclaration 
annuelle des salaires et des cotisations 
sociales au titre de l’année 2024.
Selon un communiqué de la CNAS publié 
aujourd’hui, cette formalité administrative 
doit être effectuée exclusivement en ligne, 
via le portail dédié : teledeclaration.cnas.
dz, accessible depuis le site web officiel de la 
Caisse : www.cnas.dz.
Le délai limite pour le dépôt de ces 
déclarations a été fixé au 31 janvier 2025. 
Passé ce terme, les employeurs s’exposeront 
à des sanctions.
CNAS : Comment se fait la télédéclaration en 
ligne ?
Cette démarche, désormais entièrement 
digitalisée, se fait en quelques clics sur le 
portail de la Caisse nationale des assurances 
sociales (CNAS).
Chaque employeur est tenu de déposer sa 
DAS (Déclarations Annuelles des Salaires 
et des salariés) entre le 1er et le 31 janvier 
de chaque année. Ce document récapitule 
l’ensemble des rémunérations versées aux 
salariés au cours de l’année précédente, ainsi 
que le montant total des cotisations sociales 
acquittées. Le non-respect de cette obligation 
peut entraîner des sanctions financières pour 
l’entreprise.
Pour faciliter cette démarche, la CNAS a 
mis en place un portail en ligne intuitif, 
accessible via ce lien. Il suffit de se connecter 

pour remplir et soumettre la déclaration. 
Cette dématérialisation vise à gagner en 
efficacité et à réduire les délais de traitement.
Il est important de noter qu’une double 
déclaration d’assiette de cotisation (DAC) 
peut entraîner la fermeture automatique du 
compte employeur. Dans ce cas, l’entreprise 
devra formuler une demande de suspension 
de compte auprès de l’établissement public 
compétent.
Pour étayer sa demande, elle devra présenter 
plusieurs documents, notamment le registre 
de commerce, des copies de G50, un extrait 
du registre de commerce et la demande de 
suspension elle-même.
Les employeurs qui rencontreraient des 
difficultés dans la réalisation de leur 
télédéclaration peuvent se rapprocher de leur 
agence CNAS pour obtenir de l’assistance.
En somme, la DAS est une obligation légale 
qui revêt une importance capitale pour les 
entreprises. En respectant ce délai et en 
fournissant l’ensemble des informations 
requises, les entreprises contribuent au 
bon fonctionnement du système de sécurité 
sociale et évitent ainsi d’éventuels problèmes 
administratifs.

Cnas – aLgérie Poste : 

Vers la numérisation complète 
des prestations sociales

MinistÈre De La  santé:

Réunion pour fixer les critères 
d’allocation des affectations financières 

aux établissements de santé

enPi:

Ouverture ce lundi des 
inscriptions en ligne pour 
l’acquisition de logements 

promotionnels libres à Alger

Dans le but de simplifier les 
procédures d’assurance et de 
garantir un meilleur service aux 

assurés, la CNAS (Caisse Nationale 
d’Assurance Sociale des Travailleurs 
Salariés) et Algérie Poste ont signé une 
convention.
Cette convention définit les conditions, les 
modalités et les procédures de traitement 
des transferts financiers pour toutes les 
structures de la CNAS.
Cela concerne notamment les différentes 
opérations de paiement des prestations aux 
assurés sociaux et à leurs ayants droit.
Concrètement, la convention porte sur :
• La mise en place d’un système 
de paiement groupé via le compte courant 
postal des assurés sociaux.
• La digitalisation des procédures 
de traitement des cotisations et des 
prestations sociales.
• Le renforcement de la sécurité 
des transactions financières.
Signature d’une convention entre la CNAS 
et Algérie Poste
Cette collaboration vise donc à fluidifier 
le paiement des prestations aux assurés 
sociaux et ayants droit, réduire les délais 
de traitement des dossiers, diminuer les 
risques d’erreurs.
Cet accord s’inscrit dans le cadre des 
efforts continus de modernisation et 
de numérisation de la CNAS, visant à 
simplifier ses procédures dans le domaine 
de l’assurance et des transferts financiers.

Il vise également à accélérer le traitement 
des transactions, en mettant en place un 
système de paiement groupé via le compte 
courant postal des assurés sociaux.
L’objectif principal de cette convention 
est de créer un pont de communication 
financière sécurisé entre les deux 
institutions, afin d’assurer et d’accélérer 
le paiement des prestations dues aux 
assurés sociaux et à leurs ayants droit. Cela 
permettra d’éviter les erreurs grâce à une 
série de mécanismes mis en place.
M. Kaouadri a souligné que cette convention 
« contribue à garantir le versement régulier 
et sans retard des prestations aux assurés 
sociaux », considérant que cette démarche 
s’inscrit dans le cadre de « l’amélioration 
continue du service public offert à nos 
concitoyens et de l’élévation du niveau des 
services numériques ».
De son côté, M. Zidi a réaffirmé 
l’importance de cette convention qui vise 
à « renforcer la coopération entre la Caisse 
nationale de sécurité sociale des travailleurs 
salariés et Algérie Poste », et s’inscrit dans 
le cadre de la « modernisation des services 
d’Algérie Poste au profit du citoyen ».

Le secrétariat général 
du ministère de la 
Santé a tenu, jeudi, une 

réunion par visio-conférence 
avec les directeurs de la 
santé et les responsables des 
établissements publics de santé 
et de formation, dans l’objectif 
de fixer les critères d’allocation 
des affectations financières au 
titre du budget 2025, indique un 
communiqué du ministère.
“En application des orientations 
du ministre de la Santé, 
AbdelhakSaihi, relatives 
à l’application de l’arrêté 
ministériel du 26 décembre 2024, 
fixant les critères d’allocation 
des affectations financières des 
établissements publics de santé, 
les établissements nationaux 
placés sous tutelle, ainsi que 
les établissements publics de 
formation, le secrétariat général 
du ministère de la Santé a tenu, 
jeudi au siège du ministère, 
une réunion par visio-
conférence avec les directeurs 
de la santé des wilayas, des 
établissements publics de santé, 
des établissements sous tutelle, 
ainsi que des établissements 
publics de formation, en 

présence des cadres de 
l’administration centrale”, 
précise le communiqué.
Il a également ajouté que 
ces critères tendaient à 
“rationnaliser les dépenses 
publiques, à réguler la 
gestion des ressources 
financières et à asseoir des 
principes transparents et 
pratiques, partant des objectifs 
préalablement tracés et adoptés 
par les instances consultatives 
auprès de chaque établissement 
public”.
Lors de cette rencontre, le 
SG du ministère a écouté 
des propositions concernant 

la définition des principaux 
critères en vertu desquels le 
budget 2025 sera alloué, et 
qui sont principalement axés 
sur les volets administratif et 
technique, qui feront l’objet 
d’examen par l’administration 
centrale.
Au terme de la rencontre, 
l’accent a été mis sur 
l’impératif de faire parvenir 
les documents justificatifs aux 
services centraux compétents 
dans les délais impartis, en 
vue d’accélérer la cadence 
de traitement des documents 
comptables conformément à 
l’arrêté du 26 décembre 2024.

L’Entreprise nationale 
de promotion 
immobilière 

(ENPI) a annoncé, dans un 
communiqué, l’ouverture, ce 
lundi à 14h00, des inscriptions 
en ligne pour l’acquisition 
de logements promotionnels 
libres (LPL) à Alger.
“L’ENPI informe l’ensemble 
des citoyens à travers le 
territoire national ou à 
l’étranger souhaitant acquérir 
des logements du programme 
LPL, que son site web https://
www.enpi.dz est ouvert à 
partir de lundi 30 décembre 
à 14h00 pour les inscriptions 
dans la wilaya d’Alger”, lit-on 
dans le communiqué.
Il s’agit, selon l’entreprise, de 
50 logements promotionnels 
libres à Sidi Bennour à 
Mahelma (Alger), comprenant 
des appartements de type T3, 
T4, T5 et des duplex de six (6) 
pièces.

Les appartements T3 ont 
une superficie de 92,70 m2 
à 116,73 m2, avec un prix 
allant de 11.114.370 DA à 
13.995.927 DA.
Les appartements T4 ont 
une superficie de 119,16 m2 
à 125,78 m2, avec un prix 
allant de 14.287.284 DA à 
15.081.022 DA.
Les appartements T5 ont une 
superficie de 129,76 m2 à 
140,50 m2, avec un prix allant 
de 15.558.224 à 16.845.950 
DA.
Les appartements duplex T6 
ont une superficie de 159,03 
m2 à 215,50 m2, avec un 
prix allant de 19.067.697 DA 
à 25.838.450 DA, selon le 
communiqué de l’ENPI.
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2024, une année fructueuse pour le secteur agricole en Algérie

PREMIÈRE EXPORTATION DE 2025 :

L’Algérie exporte  500 T d’oignons rouges vers la Libye

Le secteur de l’agriculture 
a connu, en 2024, une 
dynamique exceptionnelle 

grâce à la multiplication des 
initiatives et au lancement de 
plusieurs projets stratégiques 
visant à augmenter la production 
nationale, notamment dans les 
filières céréalières et laitières, 
afin de renforcer la sécurité 
alimentaire et d’améliorer 
l’autosuffisance du pays.
Sous les orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ces 
initiatives et projets, menés dans 
différentes régions du pays, 
témoignent de la volonté des 
pouvoirs publics de développer 
ce secteur névralgique qui a su, 
malgré les défis des dernières 
années, garantir la disponibilité 
des produits agricoles.
Avec une valeur générée de 37 
milliards de dollars, l’agriculture 
représente le deuxième 
contributeur au PIB après les 
hydrocarbures (15%) et demeure 
un des secteurs économiques les 
plus importants et pourvoyeurs 

d’emplois. L’Etat a déployé 
des moyens considérables 
pour soutenir cette activité, 
notamment par une série de 
mesures incitatives.
Parmi ces mesures figurent 
l’augmentation des subventions 
pour certains produits de 
base, comme le relèvement 
du prix d’achat des céréales 
et des légumineuses auprès 
des agriculteurs, et le taux de 
subvention des engrais, porté à 
50% de leur prix de référence pour 
atténuer l’impact des hausses sur 
les marchés internationaux. En 
outre, des dizaines de milliers 
d’exploitations agricoles ont été 
raccordées au réseau électrique.
Ces efforts traduisent l’intérêt 
prioritaire accordé par l’Etat au 
secteur agricole, ce qui a accru 
son attractivité et permis d’établir 
des partenariats avec des groupes 
mondiaux, en particulier dans les 
wilayas du Sud, dotées d’atouts 
favorables au succès des grands 
projets.
Dans ce cadre, le ministère de 
l’Agriculture, du Développement 

rural et de la Pêche a signé, 
en juillet dernier, un accord-
cadre avec la société italienne 
BonificheFerraresi (BF) pour la 
réalisation d’un projet intégré 
de production de céréales, 
de légumineuses et de pâtes 
alimentaires.
Ce projet, mené en partenariat 
entre BF et l’Etat algérien, 
représenté par le Fonds national 
d’investissement (FNI), couvre 
une superficie de 36.000 hectares 
dans la wilaya de Timimoun. 
Il prévoit la production de blé, 
lentilles, haricots secs et pois 
chiches, ainsi que la construction 
d’unités de transformation pour la 
fabrication de pâtes alimentaires, 
de silos de stockage et d’autres 
infrastructures essentielles.
D’un montant total de 420 
millions d’euros, ce projet vise à 
renforcer la production nationale 
de céréales et de légumes secs, 
à accroître les exportations hors 
hydrocarbures, notamment de 
pâtes alimentaires, et à créer plus 
de 6.700 emplois, dont 1.600 
permanents.

Un autre accord a été signé en 
avril dernier avec la société 
qatarie Baladna pour un projet 
intégré d’élevage de vaches 
laitières et de production de lait 
en poudre dans la wilaya d’Adrar.
S’étendant sur 117.000 hectares, 
ce projet comprend trois pôles, 
chacun intègre une ferme de 
production de céréales et de 
fourrage, une ferme d’élevage de 
vaches pour la production de lait 
et de viande, ainsi qu’une usine 
de fabrication de lait en poudre.
Une fois réalisé, ce projet 
permettra de couvrir localement 
50% des besoins nationaux en 
poudre de lait, d’approvisionner 
le marché en viande rouge et 
de contribuer à l’augmentation 
du cheptel bovin national. Par 
ailleurs, il prévoit la production 
de lait infantile dans la wilaya 
d’Adrar. D’une valeur de 
3,5 milliards de dollars, le 
projet Baladna devrait créer 
globalement 5.000 emplois 
directs.
Ces deux projets viennent 
s’ajouter à d’autres 

investissements lancés par des 
opérateurs nationaux dans le 
cadre de la stratégie étatique 
d’expansion des superficies 
agricoles, notamment dans les 
wilayas du Sud, pour des cultures 
stratégiques comme le blé dur, 
le maïs jaune et les oléagineux. 
Cette stratégie vise également 
l’irrigation d’un million 
d’hectares et l’autosuffisance 
dans trois récoltes clés : le maïs, 
l’orge et le blé dur.
L’année 2024 a également été 
marquée par la réalisation du 
troisième Recensement général 
de l’agriculture (RGA), mené 
entre le 19 mai et le 27 juillet. 
Les résultats préliminaires font 
état de plus de 230.000 nouvelles 
exploitations agricoles par 
rapport au précédent recensement 
de 2001. Ces données, qui 
guideront les prises de décision 
dans ce secteur, reflètent les 
efforts en matière de valorisation 
des terres et les investissements 
consentis pour le développement 
agricole.

Le 1ᵉʳ janvier 2025, l’Algérie 
a lancé sa première 
opération d’exportation 

agricole de l’année. En effet, 500 
tonnes d’oignons rouges, cultivés 
localement, ont été expédiées 
vers la Libye. Marquant une 
nouvelle étape dans la stratégie de 
diversification des exportations 
agricoles du pays.
Cette opération a été menée en 
plusieurs étapes, dont la première 
consistait en l’envoi de 40 tonnes 
à bord de camions de transport 
de marchandises, de la wilaya 
de Khenchela en direction de la 
frontière algérienne et vers les 
terres libyennes.
Selon les déclarations de Mme 
Farida Taqout, responsable de 
la cellule de communication 
de la direction du commerce 
de Khenchela. Cette opération 
d’exportation, qui marque une 
première au niveau national pour 
l’année 2025, s’est réalisée sous 

l’égide du wali de Khenchela 
et de la direction du commerce 
de la wilaya, en coordination 
avec le bureau de la Fédération 
des Exportateurs Algériens 
de Khenchela et l’Union des 
commerçants et artisans.
Loin des hydrocarbures, cette 
opération s’inscrit dans un effort 
plus large. Visant à étendre la 
présence des produits algériens 
sur les marchés internationaux. 
En particulier en Afrique et en 
Europe. Elle reflète la volonté 
des autorités de renforcer les 
échanges commerciaux et 
de donner un nouvel élan à 
l’agriculture algérienne.
Première exportation agricole de 
l’Algérie en 2025 : 500 tonnes 
d’oignons rouges envoyées vers 
la Libye
De plus, tous les efforts ont été 
déployés pour simplifier les 
démarches administratives et 
créer des conditions favorables 

pour les investisseurs locaux. 
Afin de permettre l’exportation 
de produits agricoles vers 
l’étranger. En effet, Khenchela 
est l’une des wilayas pilotes 

dans cette dynamique. Elle 
a déjà amorcé l’exportation 
d’autres produits agricoles au 
cours de l’année passée (2024). 
Notamment vers des marchés 

africains et européens.
Dans la même veine, M. 
Merdassi, président du bureau 
des exportateurs algériens à 
Khenchela, a précisé que la 
fédération œuvre sans relâche 
pour faire connaître les produits 
locaux, facilitant la conclusion 
de contrats internationaux 
pour l’exportation. À présent, 
l’Algérie diversifie ses marchés 
et ses produits destinés à 
l’exportation. Au-delà des 
oignons, des produits comme les 
olives, les pommes de terre, les 
haricots, et même les confiseries 
commencent à trouver leur place 
sur la scène internationale.
En somme, cette exportation de 
500 tonnes d’oignons rouges 
cultivés localement pourrait 
bien être le début d’une série 
d’initiatives similaires qui 
permettront à l’Algérie de 
développer une économie moins 
dépendante des hydrocarbures.



Le wali préside une réunion sur l'état 
des infrastructures du secteur 

de la justice

ANNABA / CHETAIBI

Le Chef de daïra inspecte des projets de
 développement au niveau de plusieurs cités

ANNABA/SIDI AMAR

Sortie sur terrain et évaluation de l’avancement du projet 
du marché de proximité des fruits et légumes

ANNABA /CONSERVATION DES FORÊTS

Plusieurs sorties sur terrain pour préserver le 
patrimoine forestier

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a présidé une réunion 

consacrée à l'examen de la 

situation des infrastructures 

relevant du secteur de la justice 

au niveau de la wilaya. Cette 
réunion s’est déroulée en 
présence du Procureur Général.
La réunion est intervenue à la 
suite d’une visite d’inspection sur 
le terrain par le wali, assisté du 
Procureur Général, dans plusieurs 
établissements et infrastructures 

du secteur judiciaire.
L’objectif de cette réunion étant 
d’évaluer les besoins en matière 
de rénovation et de modernisation 
des infrastructures judiciaires 
afin de garantir un meilleur 
fonctionnement des services de 
justice dans la région.

Le chef de daïra de 
la commune de 
Chetaibi,Walid Zernadji, 

accompagné de représentants 

des services techniques et des 

chefs de différents secteurs,a 

supervisé une visite sur le 

terrain des projets en cours de 

réalisation. En effet, lors de 

cette sortie, le chef de daira de 

Chetaibi,  a inspecté les différents 

projets de développement de 

quelqueslocalités, notamment  le 

projet de l’amélioration urbaine 

de la cité ‘’Bouatba Achour’’,  

la réfection de l’entrée de la 

commune , ainsi que l’inspection 

des projets de réhabilitation de 

deux écoles de la commune en sus 

de la réhabilitation de l’éclairage 
public de plusieurs cités où le 

Chef de daïran’a pas manqué de 

souligner l’importance de respect 
des délais impartis.

Dans le cadre du suivi 
des projets en cours 
de réalisation, le chef 

de daïra de la commune de El 
Hadjar, a effectué une visite sur le 
terrain, accompagné chef secteur 
de l’urbanisme et travaux public. 
En effet, cette sortie a eu pour 
butd’inspecter l’avancement 
des travaux de la réalisation du 
marché de proximité des fruits et 
légumes au niveau de Sidi Amar 
afin d’éradiquer le phénomène 

du commerce informel dans 
ladite commune.Ce projet vise 
à offrir un espace moderne et 
fonctionnel pour le commerce 
de la commune. Une fois achevé, 
le marché devrait accueillir des 
dizaines de stands, permettant 
aux commerçants de la région 
de bénéficier de conditions 
optimales pour leurs activités en 
toute légalité.Le chef de daïra 
a insisté sur l’importance du 
respect des délais fixés.

Les éléments de la 
conservation des forêts 
d’Annaba ont intensifié, 

ces derniers jours, leurs 
opérations de surveillance à 
l’effet de mettre un terme à 
l’extorsion de bien public. En 
effet, lors d’une inspection 
de routine, effectuée par les 
services de la préservation des 

forêts de l’unité de Berrahalau 
niveau de de Berrahal, il a été 
procédéà la récupérationune 
quantité de charbons de bois 
fabriqué clandestinement. La 
région a été mis sous surveillance 
afin d’éviter les vols de bien 
public.  La quantité de charbon 
saisie a été transportée au 
niveau des ateliers des services 
de la préservation des forets à 
Berrahal.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Un dispositif sécuritaire renforcé à l’occasion de la reprise 
des écoles 

ANNABA/ TRAVAUX PUBLICS

Lancement des travaux de bitumage des chaussées 
aux cités‘’Errym’’ et ‘’Sidi Achour’’

ANNABA / COMPLEXE ALSOLB

Lancement d’une consultation pour l’achat de 20.000 tonnes 
de produits semi-finis afin de répondre aux demandes des 

clients du complexe d’El Hadjar

Les services de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba viennent de 
renforcer leur dispositif de sécurité 

et de prévention à la sécuritéroutière à 
l’occasion de la reprise scolaire après les 
vacances d’hiver. Les effectifs ont été 
renforcés par des dizaines de policiers 
répartis au niveau de toute la wilaya, afin 
de prévenir tout acte de vol, d’agressions 
et de lutter contre l’insécurité, aux 
alentours de ces établissements éducatifs 
ainsi que dans les artères de la ville. Ce 
plan spécial d’actions vise à sécuriser 
les biens et les personnes et à améliorer 
le rapprochement citoyens-institutions. 

Par ailleurs,ce plan d’actions permettra 
une meilleure mobilisation et davantage 
de célérité et d’efficacité dans les 
interventions. A ce titre, des tournées 
de contrôle seront, donc, effectuées au 
grand soulagement des parents d’élèves 
et du personnel enseignant. Ceci évitera 
de nombreux désagréments auxquels 
peuvent être confrontés les élèves, à la 
sortie de leurs établissements scolaires. 
Le dispositif sécuritaire sera étendu 
également au niveau des axes routiers 
les plus importants afin de réguler la 
circulation routière surtout au moment 
des heures de pointe.

En application des 
instructions du wali, 
la commune d’Annaba 

poursuit sans relâche les 
travaux d’amélioration 
urbaine. En effet, après cette 
initiative, visant à revitaliser les 
infrastructures publiques de la 
ville et à répondre aux besoins 
croissants de ses habitants 
en matière d’urbanisme et 
d’amélioration du cadre de 
vie, c’est sous la supervision 
du secteur 4 qu’une opération 

de bitumages a été observée 
au niveau descitésErrym et 
Sidi Achour, des travaux 
importants pour garantir le 
bon état des chaussées et 
faciliter ainsi la circulation des 
véhicules et des piétons dans la 
région. Les services techniques 
communaux poursuivent les 
travaux, démontrant ainsi un 
engagement continu envers le 
développement urbain de la 
commune.Le bon état de ces 
infrastructures contribuera 
largement à réduire le taux 

des sinistres et des accidents 
permettant ainsi une meilleure 
fluidité de la circulation et 
une sécurité pour lamobilité 
des piétons et automobilistes. 
Cela permettra également 
d’atténuer les risques causés 
par les inondations lors des 
intempéries. A noter, que 
plusieurs habitants, notamment 
les automobilistes souffraient 
depuis belle lurette de la 
dégradation avancée du réseau 
routier.

La direction générale 
de Sider El Hadjar 
a annoncé, dans un 

communiqué, l’arrivée de 
la première cargaison de 
minerai de coke au début de 
ce mois, une matière première 
essentielle au fonctionnement 
du haut fourneau, dont l’arrêt 
temporaire dure depuis dix 
(10) jours. Cette livraison 
permettra d’assurer la 
continuité de la production 
dans les autres unités 
industrielles.
Le communiqué précise que 
l’usine de produits semi-
finis a maintenu sa ligne 
de production à travers un 
programme qui se poursuivra 
jusqu’à la fin du mois de 
janvier 2025. La direction de 
l’usine a également confirmé 

que le nouveau programme 
de production s’appuie sur 
l’approvisionnement continu 
du marché local en produits 
semi-finis et l’exportation 
vers des partenaires étrangers.
La direction de l’usine a en 
outre annoncé le lancement 
d’une consultation pour 
l’acquisition de 20.000 tonnes 
de produits semi-finis afin de 
satisfaire les demandes des 
clients.
Ce programme vise à garantir 
la continuité des activités des 
unités de laminage, en évitant 
toute rupture de stocks. La 
production de ces produits se 
poursuivra jusqu’à la fin du 
premier semestre de l’année 
en cours, avec des livraisons 
régulières.
Il a été souligné que la société 
est déterminée à respecter ses 

engagements contractuels 
avec ses clients, qu’ils soient 
locaux ou étrangers, en 
dépit des contraintes liées 
à l’approvisionnement en 
matière première.
L’usine dispose actuellement 
d’un stock de produits 
semi-finis suffisant pour 
répondre aux besoins 
immédiats jusqu’à l’arrivée 
de la prochaine cargaison de 
minerai de coke, attendue 
avant la fin du premier 
semestre 2025.
Enfin, la direction a rassuré 
ses partenaires et clients sur 
la stabilité des opérations de 
production et l’engagement 
de l’entreprise à maintenir 
l’approvisionnement du 
marché tout en respectant les 
délais convenus.

Imen.B

Imen.B
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annaBa / PÈLerinage :  

Début des démarches administratives pour les lauréats du 
tirage au sort du Hadj 2025

L
es préparatifs pour 

la saison du Hadj 

1446H/2025 s’accélèrent 

à Annaba. L’administration de 

la wilaya a annoncé que tous les 

citoyens et citoyennes admis lors 

du tirage au sort pour le Hadj de 

cette année doivent se rapprocher 

des services communaux 

compétents afin de retirer 

leurs certificats d’admission. 

Cette étape marque le début 

des procédures administratives 

nécessaires à l’organisation du 

pèlerinage vers les lieux saints. 

Selon les précisions apportées 

par les autorités locales, la 

présentation de plusieurs 

documents est obligatoire pour 

valider l’inscription et garantir la 

conformité des dossiers.

A ce titre, les lauréats devront 

fournir :

- Le certificat de réussite pour la 

saison du Hadj 1446H/2025, 

- Un certificat médical délivré 

par les comités médicaux de la 

wilaya, confir-mant leur aptitude 

physique à accomplir les rites du 

Hadj,

- 03 photos d’identité sur fond 

blanc.

- La carte de résidence.

- Un justificatif de lien avec le 

mahram (acte de mariage, livret 

de famille ou autre document 

officiel).

- Une copie du reçu de paiement 

des frais du Hadj et du billet 

d’avion, remis par la Banque 

d’Algérie dès que le paiement est 

effectué.

- Un passeport biométrique 

valide pour une durée minimum 

de six mois à partir du 04 juin 

2025.

Les autorités insistent sur la 

nécessité de respecter ces 

démarches administratives dans 

les plus brefs délais afin d’éviter 

tout retard pouvant compromettre 

la participation au pèlerinage.

Les futurs pèlerins sont invités 

à s’assurer que leurs documents 

soient en règle pour garantir une 

préparation sereine de ce voyage 

spirituel.

saison De tourisMe saHarien : 

Illizi accueille plusieurs groupes de touristes

D
e nombreux groupes de 

touristes, nationaux et 

étrangers, ont visité la 

wilaya d’Illizi, durant les fêtes 

de fin d’année coïncidant avec la 

saison de tourisme saharien, a-t-

on appris jeudi dernier auprès de 

la direction locale du Tourisme et 

de l’Artisanat.

Dernier en date, un groupe de 26 

Italiens est arrivé mercredi soir, 

tandis qu’est attendu l’arrivée 

d’un autre de 32 touristes 

étrangers actuellement en périple 

dans le Grand Sud, a-t-on précisé 

en signalant qu’ils s’ajoutent 

à quelque 2.580 étrangers, de 

différentes nationalités, ayant 

visité la wilaya depuis le début 

de la saison de tourisme saharien, 

en octobre dernier.

Dix (10) agences de tourisme 

et de voyage et trois (3) établis-

sements hôteliers totalisant 

200 lits ont été mobilisés pour 

l’or-ganisation de leurs voyage 

et séjour, a fait savoir le DTA 

d’Illizi, Mohamed Ali Ouidène.

Les agences de tourisme et de 

voyage, qui assurent aussi un 

rôle important dans la promotion 

du tourisme intérieur, organisent 

de riches circuits traversant 

Oued-Djerrat où sont dénombrés 

plus de 5.000 dessins et gravures 

rupestres, un site classé sur la 

liste du patrimoine mondial. 

Les circuits englobent aussi les 

zones, toutes aussi fabuleuses, 

d’Afra, Tihoudadine, Tamadjert, 

Tandjet et Tiffernine Assouène.

Dans l’optique de faire connaitre 

les zones touristiques et ar-

chéologiques de la wilaya, 

valorisant la beauté de ses sites et 

la richesse de sa culture (circuits 

touristiques, artisanat, arts popu-

laires et fêtes locales) et son 

histoire plus que millénaire, 

la DTA a élaboré un guide, en 

trois langues (Arabe, Anglais, 

Français), intitulé “Illizi, âme du 

Sud”, qui a été remis aux agences 

de tou-risme et de voyage.

Des expositions d’artisanat 

traditionnel sont également mises 

sur pied pour promouvoir la 

richesse de ce produit de la région, 

qui constitue une facette de 

l’activité touristique de la wilaya, 

en plus de la programmation 

pour la célébration du nouvel 

an amazigh (2975) d’un salon 

régional des meilleurs tentes et 

pro-duits artisanaux, selon les 

services de la DTA.

Au plan de l’infrastructure, le 

secteur enregistre la réalisation 

en cours de seize (16) projets 

hôteliers dans la wilaya, en plus 

d’en-courager et d’accompagner 

l’investissement dans les 

presta-tions d’hébergement et 

de restauration, dans le but de 

booster l’activité touristique, 

selon la même source.

annaBa / CirConsCriPtion ‘’BenaouDa BenMostefa’’ : 

Prise de mesures pour garantir les moyens de transport 
pendant les heures de pointe 

L
a Direction des transports 

a affirmé avoir renforcé le 

réseau en introduisant de 

nouvelles lignes pour répondre 

aux besoins des citoyens, 

notamment dans les zones de 

la circonscription Benaouda 

Benmostefa (Ex-Draa Errich) et 

de ses environs.

Cette décision intervient après 

une réunion stratégique tenue 

avec des responsables à l’effet 

d’examiner les obstacles liés à 

l’insuffisance des moyens de 

transport dans ces régions. La 

réunion a également abordé les 

solutions possibles pour réduire 

les souffrances des usagers de 

transport pendant les heures de 

pointe.

Dans le cadre de ces efforts, 

il a été décidé d’instituer une 

coordination avec les autorités 

compétentes pour contrôler 

le respect des itinéraires et 

s’assurer de la disponibilité des 

bus aux heures critiques, en 

particulier pour les employés et 

les étudiants.

En outre, la Direction a introduit 

une nouvelle stratégie de 

transport, notamment en allouant 

des lignes supplémentaires pour 

connecter les zones urbaines 

et rurales et en augmentant les 

fréquences des bus à partir de 

6h00 du matin jusqu’à tard dans 

la soirée.

Les autorités locales ont 

également déclaré qu’un système 

de contrôle rigoureux sera 

mis en place pour suivre les 

performances des chauffeurs et 

assurer la satisfaction des usagers 

de transport.

Enfin, la Direction des Transports 

a appelé les citoyens à coopérer 

et à signaler tout problème ou 

insuffisance afin d’améliorer 

constamment le service. 

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

annaBa : 

Une caravane médicale sillonne les communes 
El Chorfa, El Eulma, Oued El Aneb et Treat

U
ne caravane médicale 

itinérante a été lancée 

dans le but de fournir des 

soins de proximité aux habitants 

des zones rurales de la wilaya. 

L’initiative a commencé dans la 

commune d’El Chorfa , où 150 

consultations médicales gratuites 

ont été effectuées au profit des 

femmes, enfants et les personnes 

âgées.

L’objectif principal de cette 

caravane est d’appliquer le plan 

de travail visant à renforcer 

l’accès aux services de santé 

et à rapprocher les soins des 

populations dans les régions 

isolées. 

Organisée par des associations 

locales et le Croissant-Rouge 

algérien, et lors de son passage, 

la caravane a fourni des 

examens médicaux approfondis, 

notamment en gynécologie, 

pédiatrie et médecine générale, 

tout en distribuant gratuitement 

des médicaments. Un accent 

particulier a été mis sur les 

équipements de diagnostic 

prénatal et postnatal.

Le président du bureau local 

de l’association nationale des 

jeunes a souligné que cette 

initiative vise à promouvoir 

le développement des zones 

reculées, en s’appuyant sur les 

ressources médicales disponibles 

et en collaborant étroitement 

avec les autorités locales.

Les activités de la caravane se 

poursuivront jusqu’à aujourd’hui 

04 janvier 2025, avec pour 

ambition de réaliser plus de 400 

consultations médicales. Ce 

programme reflète l’engagement 

de la direction de la santé à 

garantir des soins accessibles, 

malgré les contraintes logistiques 

liées à l’éloignement et au 

manque d’infrastructures dans 

ces régions rurales.

Sihem.Ferdjallah
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séouL :  

Manifestants pro et anti-Yoon s’affrontent devant sa 
résidence officielle, où il s’est retranché

D
es centaines de 

manifestants se sont 

affrontés, jeudi 2 janvier, 

devant la résidence officielle 

du président suspendu à Séoul, 

certains exigeant sa détention 

immédiate et d’autres appelant 

à le protéger face à la menace 

de son arrestation. Sous le coup 

d’un mandat d’arrêt et d’une 

destitution votée par les députés, 

Yoon Suk Yeol, 64 ans, reste 

retranché dans sa résidence, 

promettant de « se battre jusqu’à 

la fin » contre les autorités qui 

cherchent à l’interroger sur sa 

tentative ratée d’imposer la loi 

martiale.

Depuis son coup de force 

du 3 décembre, M. Yoon n’a 

montré aucun regret et son refus 

systématique de se soumettre 

aux questions des enquêteurs 

fait redouter qu’une tentative 

d’arrestation ne dégénère en 

violences, aggravant encore la 

crise profonde que traverse la 

quatrième économie d’Asie.

Des centaines de fidèles 

partisans de Yoon Suk Yeol, 

dont des youtubeurs de droite 

radicale et des leaders chrétiens 

évangéliques, se sont rassemblés 

devant sa résidence à Séoul, 

face aux manifestants anti-Yoon 

et à la police antiémeute. Une 

femme s’est jetée devant un bus 

de la police, les bras tendus sur le 

pare-brise. D’autres partisans du 

président se sont allongés dans la 

rue, yeux fermés et bras croisés, 

quand la police a tenté de les 

déloger.

« Destitution invalide ! » criaient 

les manifestants tout en agitant 

des drapeaux sud-coréens et des 

bâtons lumineux rouges. « Yoon 

Suk Yeol, Yoon Suk Yeol, nous te 

protégeons ! Nous te protégeons ! 

», pouvait-on aussi entendre. Des 

dizaines de personnes ont diffusé 

des images de ces manifestations 

en direct sur YouTube.

La décision finale de la Cour 

constitutionnelle attendue
Mercredi, M. Yoon a envoyé un 

message à ses partisans les plus 

radicaux devant sa résidence, 

leur disant qu’il les regardait 

sur YouTube et les exhortant à 

l’aider à « défendre la démocratie 

» et à « se battre jusqu’au bout ». 

L’opposition et plusieurs experts 

ont dénoncé cette démarche, 

qu’ils voient comme une tentative 

de mobiliser les manifestants les 

plus extrêmes susceptible de 

dégénérer en violences.

Mais des partisans de M. Yoon 

comme Kim Sang-bae, 63 ans, 

ont déclaré qu’ils ne quitteraient 

pas la zone, étant déterminés à « 

arrêter l’injustice » que représente 

l’arrestation d’un président en 

fonction – une première dans 

l’histoire de la Corée du Sud. 

Un manifestant pro-Yoon a ainsi 

été arrêté pour obstruction à la 

police, ont rapporté des médias 

locaux.

Le mandat d’arrêt était illégal, 

ont affirmé les avocats de M. 

Yoon, et son équipe de sécurité a 

refusé de respecter les mandats de 

perquisition émis précédemment. 

Le président lui-même a ignoré 

à trois reprises la convocation 

du Bureau des enquêtes sur 

la corruption, poussant les 

enquêteurs à émettre un mandat 

d’arrêt.

A proximité, des centaines de 

manifestants opposés à M. Yoon 

ont organisé un rassemblement 

rival, chantant l’hymne national 

tandis que des dizaines de 

policiers antiémeute peinaient à 

séparer les deux camps rivaux. 

M. Yoon doit attendre la décision 

finale de la Cour constitutionnelle 

concernant sa destitution, et 

risque une peine de prison ou 

même la peine de mort pour les 

accusations d’insurrection.

Le métro de Riyad, levier de la modernisa-tion de la 
capitale saoudienne

L
e réseau public de 

transport, doté de six 

lignes et de 85 stations, 

couvrant 176 kilomètres, a ouvert 

au mois de décembre 2024. Il 

vise à décongestionner une ville 

conçue pour la voiture, dont la 

population ne cesse d’augmente, 

selon le monde fr. 

A l’avant de la rame de la ligne 

bleue du métro de Riyad, qui 

offre une vue panoramique sur 

la mégalopole saoudienne, des 

familles et des groupes d’amis 

se relaient pour immortaliser 

leur premier trajet en vidéo. Des 

villas de couleur sable du quartier 

d’Olaya aux gratte-ciel du King 

Abdullah Financial District 

(KAFD), la ville s’offre à leur 

vue. En cette matinée de week-

end, Emane, une commerciale de 

30 ans, a proposé à ses deux filles 

de 5 et 8 ans une balade dans ce 

métro « dont tout le monde parle 

».

Depuis l’ouverture des trois 

premières lignes, le 1er décembre 

2024, ce moyen de transport, 

en-tièrement automatisé et en 

grande partie aérien, est un objet 

de curiosité et d’engouement. 

Avec ses rames et ses stations 

au look futuriste, il confère à la 

mégalopole, alanguie au milieu 

du dé-sert, l’image de modernité 

que le prince héritier, Mohammed 

Ben Salman, surnommé « MBS 

», veut donner au royaume. Le 

réseau, qui relie presque tous 

les sites majeurs de la capitale 

saou-dienne, occupe une place 

centrale dans Vision 2030

Aux Comores, les associations féminines en première ligne 
pour l’aide aux victimes du cyclone Chido

D
epuis le port de 

Mutsamudu, aux 

Comores, la solidarité 

s’organise après le passage du 

cyclone Chido, qui a ravagé 

l’île voisine de Mayotte, le 14 

décembre 2024. Des associations 

de femmes viennent en aide aux 

rescapés en leur distribuant des 

kits alimentaires, selon le monde 

fr.

Dans le petit local associatif 

planté dans le centre-ville de 

Mutsamudu, sur l’île comorienne 

d’Anjouan, les bras sont enfarinés 

et les gestes précipités, en ce 25 

décembre 2024. « C’est la course 

contre la montre. Tout doit être 

prêt pour 16 heures », lâche 

Bacar Ghaidane, un agent de la 

direction régionale de la santé, en 

jetant un pochon de farine d’un 

kilo dans un sac-poubelle noir 

contenant deux autres sachets de 

riz et de sucre.

Cet homme, comme les six 

autres agents de l’organisme 

ministériel présents à ses côtés 

ce jour-là, s’est mis au service 

d’une jeune association féminine 

créée en avril, Solidarité femmes 

ac-tion. Dans ses locaux, ils 

confectionnent à toute vitesse 

500 kits alimentaires pour venir 

en aide aux victimes du cyclone 

Chido qui a ravagé l’île voisine 

de Mayotte, le 14 décembre 

2024.

Devant les portes vertes du local 

délabré, il y a du passage. Un 

homme soulève péniblement 

un sac de 15 kilos de riz de sa 

brouette. Un autre, négociant en 

fret, lunettes noires sur le nez et 

baskets blanches immaculées, 

est venu proposer des dons aux 

« patronnes ». Les patronnes, ce 

sont Falaza Badrane et Halidi 

Taouhida, respectivement 

membre fondatrice et secrétaire 

géné-rale de l’association. Elles 

supervisent les opérations, le 

téléphone à la main.

Eradiquer l’épidémie de choléra

Les deux Comoriennes 

coordonnent l’aide alimentaire 

apportée par Solidarité femmes 

action aux victimes de Chido. 

Le 21 décembre 2024, elles ont 

envoyé 500 packs d’eau, une 

tonne de riz, des sardines, du 

sucre et du lait aux résidents de 

Mayotte, sur un bateau affrété par 

le gou-vernement comorien. Des 

dons fournis par des opérateurs 

économiques comoriens faisant 

partie du large réseau que les 

deux femmes ont su tisser, au fil 

des années, grâce à leur métier 

dans le secteur du commerce.

« Les femmes sont très actives 

chez nous », souligne Falaza 

Badrane, entrepreneuse dans 

l’import-export, en plus de son 

engagement associatif. En avril 

2024, elle a participé à la fonda-

tion de Solidarité femmes action 

pour contribuer à l’éradication 

de l’épidémie de choléra, qui 

ravageait alors l’archipel depuis 

février. Dans ces trois îles où 

l’Etat, défaillant, n’a pas su 

déve-lopper les infrastructures 

sanitaires suffisantes, la maladie 

s’est vite propagée. « Il fallait 

boucher les trous [laissés béants 

par] l’Etat », explique Halidi 

Taouhida, cadre administrative 

à la chambre de commerce des 

Comores depuis quinze ans.

Un jour, « plusieurs Anjouanais 

sont décédés la même journée. 

Ça a choqué tout le monde. 

On en a parlé sur nos groupes 

WhatsApp, entre copines, 

en se disant qu’il fallait faire 

quelque chose », se remémore-

t-elle. Quelques jours plus tard, 

l’association commençait ses 

opérations de sensibilisation des 

populations sur l’importance de 

se faire vacciner et de déclarer 

les malades dans les quartiers, 

en partenariat avec les Nations 

unies, le Croissant-Rouge et le 

ministère de la santé. L’épidémie, 

qui a entraîné la mort d’au moins 

150 Comoriens, est sous contrôle 

depuis juillet 2024.

Depuis, l’association qui s’est 

donné pour mission d’aider les 

Comoriens lors des crises, sani-

taires ou sociales, qui frappent 

l’archipel, a grandi. Avec des 

antennes ouvertes à Mayotte, 

à La Réunion et en France 

métropolitaine, elle compte 

désormais une centaine de 

membres.
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Deux embarcations font naufrage au large de la 
Tunisie, 27 personnes, dont des enfants, meurent

E
nviron 110 personnes, 

toutes provenant de 

pays subsahariens, se 

trouvaient à bord de deux 

embarcations de fortune faisant 

route vers l’Europe, selon le 

monde fr. 

Ils tentaient de rallier l’Europe 

quand leurs embarcations de 

fortune ont sombré au large des 

côtes tunisiennes. Au moins 27 

migrants sont morts et 83 autres 

ont été secourus mercredi, ont 

fait savoir jeudi 2 janvier les 

autorités locales. Environ 110 

personnes, toutes provenant de 

pays subsahariens, se trouvaient 

à bord de deux embarcations 

de fortune, « parties de la côte 

près de Sfax dans la nuit du 31 

décembre au 1er janvier », a 

précisé un responsable de la 

garde natio-nale sous le couvert 

de l’anonymat. « Des opérations 

sont en cours pour rechercher 

d’autres migrants portés disparus 

», a-t-il ajouté.

« Parmi les 27 corps repêchés 

au large de [l’archipel des] 

Kerkennah (Est), figurent des 

femmes et des enfants », a 

précisé Zied Sdiri, le directeur 

régional de la protection civile 

à Sfax. Selon M. Sdiri, 15 des 

83 personnes secourues par les 

gardes-côtes tunisiens, affiliés 

à la garde nationale, ont été 

transférées dans un hôpital. Dans 

un communiqué publié jeudi, la 

garde natio-nale a confirmé le 

tragique bilan, en ajoutant que 

parmi les migrants morts il y 

a un bébé et que 17 femmes et 

sept enfants figurent parmi les 

personnes secourues.

Les deux embarcations ont 

été retrouvées à environ cinq 

kilomètres des côtes des îles 

Kerken-nah, a précisé encore 

M. Sdiri. L’une d’elle avait 

chaviré tandis que l’autre avait 

coulé, pour des raisons encore à 

déterminer.

Nombreux naufrages en 
décembre

Plusieurs naufrages se sont 

produits en Tunisie ces 

dernières semaines, marquées 

par de mau-vaises conditions 

météorologiques. Le 31 

décembre, les autorités ont 

annoncé la mort de deux migrants 

tunisiens incluant un enfant de 

cinq ans et le sauvetage de 17 

autres au nord du pays après une 

panne sur leur embarcation de 

fortune.

Le 18 décembre, 20 migrants 

subsahariens avaient péri dans 

un naufrage au large de Sfax, 

5 autres étant portés disparus. 

Le 12 décembre, 27 migrants 

d’Afrique subsaharienne avaient 

été secourus dans la même zone 

mais 15 autres ont été retrouvés 

morts ou ont disparu.

Avec la Libye, la Tunisie dont 

le littoral se trouve en certains 

endroits à moins de 150 

kilomètres de l’île italienne de 

Lampedusa, est devenue ces 

dernières années le principal 

point de départ en Afrique du 

Nord des migrants cherchant 

à gagner l’Europe. Depuis le 

début de l’année, le Fo-rum 

tunisien des droits économiques 

et sociaux a recensé de 600 à 700 

décès ou disparitions de migrants 

dans des naufrages au large du 

littoral tunisien, après plus de 1 

300 morts ou disparus en 2023.

« Des centaines d’enfants »

Selon un communiqué de 

l’Unicef publié mercredi, le 

nombre de migrants morts ou 

disparus en Méditerranée « a 

dépassé les 2 200 personnes en 

2024, dont près de 1 700 vies 

perdues » sur la dangereuse 

route de Méditerranée centrale, 

entre l’Afrique du nord et les 

côtes italiennes. Ce bilan inclut 

« des centaines d’enfants qui 

représentent une personne 

sur cinq qui émigre via la 

Méditerranée. La majorité de 

ces migrants fuient des conflits 

violents et la 

A la suite d’une campagne 

anti-migrants déclenchée 

par un discours aux accents 

xénophobes du président Kais 

Saied au printemps 2023, des 

milliers de migrants d’Afrique 

subsaharienne avaient été 

rapatriés par leurs pays, tandis 

que les tentatives d’émigration 

clandestine vers l’Europe 

s’étaient accélérées.

Des milliers de Tunisiens 

cherchent aussi à quitter la Tunisie 

chaque année, face à la détériora-

tion de la situation économique 

et à de fortes tensions politiques. 

Sous l’impulsion de l’Italie, 

l’Union européenne a conclu en 

juillet 2023 un « partenariat » 

avec la Tunisie prévoyant une 

aide budgétaire de 150 millions 

d’euros et l’octroi de 105 millions 

d’euros pour aider le pays à lutter 

contre l’immigration irrégulière. 

Ces aides ont débouché sur une 

hausse des interceptions de 

bateaux clandestins en 2024 et 

une nette réduction des arrivées 

en Italie.

Elon Musk réclame la libération de Tommy 
Robinson, figure de l’extrême droite britannique

D
epuis le retour au 

pouvoir des travaillistes 

au Royaume-Uni, 

le milliardaire multiplie les 

critiques sur le pays, évoquant 

une « guerre civile » inévitable 

et fustigeant le gouvernement de 

Keir Starmer, selon le monde fr. 

C’est une nouvelle ingérence 

du propriétaire du réseau 

social X dans la politique du 

Royaume-Uni. Le milliardaire 

américain Elon Musk a réclamé, 

jeudi 2 janvier, la libération 

de l’agitateur d’extrême droite 

britannique Tommy Robinson, 

récemment condamné par la 

justice.

Depuis le retour au pouvoir 

des travaillistes en juillet et 

les émeutes antimigrants et 

antimusulmans qui ont secoué le 

Royaume-Uni cet été, Elon Musk 

a multiplié les commentaires sur 

l’actualité britannique, jugeant 

qu’une « guerre civile » était 

« inévitable » dans le pays et 

que les investisseurs étrangers 

fuyaient désormais le pays.

Il s’en est surtout pris au 

gouvernement de Keir Starmer, 

accusé de réprimer trop durement 

les émeutiers et de diriger « 

un Etat policier tyrannique ». 

Mais l’opposition conservatrice 

s’inquiète également de ses 

accointances avec le parti anti-

immigration Reform UK, dont 

il a récemment rencontré en 

Floride le chef, Nigel Farage. 

Cette fois, c’est à Tommy 

Robinson qu’Elon Musk, devenu 

proche du président élu Donald 

Trump, apporte son soutien. « 

Libérez Tommy Robinson ! », 

a-t-il écrit jeudi sur son compte 

X.

Fondateur d’un groupuscule 
issu de la mouvance hooligan

De son vrai nom Stephen Yaxley-

Lennon, Tommy Robinson a été 

condamné fin octobre à dix-huit 

mois de prison ferme pour avoir 

violé une décision de justice 

de 2021 qui lui interdisait de 

répéter des propos diffamatoires 

envers un réfugié syrien. « 

Pourquoi Tommy Robinson est 

en détention à l’isolement pour 

avoir dit la vérité ? », a encore 

affirmé Elon Musk.

Lire aussi | Article réservé à 

nos abonnés Qui est Tommy 

Robinson, l’influenceur de 

l’extrême droite britannique 

islamophobe 

Lire plus tard 

Cette figure emblématique de 

l’extrême droite britannique, 

fondateur en 2009 de l’English 

Defence League (Ligue de 

défense anglaise), groupuscule 

issu de la mouvance hooligan, a 

déjà été condamnée à plusieurs 

reprises ces dernières années, 

notamment pour troubles à 

l’ordre public. Suivi par plus 

d’un million de personnes sur 

X, dont il avait été banni avant 

d’y être réintégré après son 

rachat par Elon Musk, Tommy 

Robinson a été accusé d’avoir 

attisé les violences antimigrants 

de cet été.

Sur X, Elon Musk évoque 

également une vaste affaire 

d’exploitation sexuelle de plus 

de 1 500 jeunes filles dans le 

nord de l’Angleterre, entre 1997 

et 2013. « Au Royaume-Uni, des 

crimes graves comme le viol 

nécessitent l’approbation du 

service du procureur (CPS) pour 

que la police puisse inculper 

les suspects. Qui était à la tête 

du CPS lorsque des gangs de 

violeurs ont pu exploiter de 

jeunes filles sans avoir à faire 

face à la justice ? Keir Starmer », 

écrit Elon Musk. « Une nouvelle 

élection devrait être organisée au 

Royaume-Uni », ajoute-t-il.

Elon Musk s’embarrasse 

cependant peu des faits : c’est 

Keir Starmer qui, quand il était 

responsable des poursuites 

publiques pour l’Angleterre et le 

Pays de Galles, en 2013, lança les 

premières poursuites criminelles 

contre le gang de Rochdale, au 

nord de l’Angleterre, un réseau 

pédocriminel animé en majorité 

par des Britanniques d’origine 

pakistanaise.

Attaques à répétition
Ce réseau opérait certes depuis 

des années mais c’est bien 

davantage la police du Grand 

Manchester qu’un rapport 

indépendant publié début 2024 

pointe du doigt pour la lenteur 

avec laquelle les victimes ont été 

prises en charge. Selon ce rapport 

commandé par le maire du Grand 

Manchester, Andy Burnham, la 

police ne prenait pas au sérieux, 

malgré les alertes des travailleurs 

sociaux, les témoignages des 

jeunes filles, issues de milieux 

très défavorisés, victimes des 

gangs. Quand il était encore chef 

des poursuites publiques, Keir 

Starmer a par ailleurs lancé une 

réforme interne sur la manière 

dont ce service appréhendait les 

affaires de viols et de violences 

sexuelles, pour que les auteurs 

de ces crimes soient davantage 

poursuivis et condamnés.

Deux autres scandales de 

réseaux pédocriminels ont 

défrayé la chronique ces 

dernières années, à Rotherham 

et Telford, impliquant également 

des agresseurs en majorité 

d’origine indo-pakistanaise. 

L’extrême droite britannique 

et la frange la plus à droite des 

tories accusent régulièrement 

les autorités locales et la police 

d’avoir trop longtemps fermé les 

yeux de peur d’être accusées de 

biais racistes.

En Géorgie, le pouvoir renforce son arsenal répressif

L
e prorusse Mikheïl 

Kavelashvili, président 

contesté de l’ancienne 

république soviétique du 

Caucase, a approuvé, tout 

juste investi, une série 

d’amendements législatifs. 

Des mesures desti-nées à 

mettre au pas le mouvement de 

contestation proeuropéen et les 

fonctionnaires, selon le monde 

fr . 

La Géorgie opère un tournant 

autoritaire à une vitesse 

vertigineuse. A peine investi, 

le président contesté de cette 

ancienne république soviétique 

du Caucase, le prorusse Mikheïl 

Kavelashvili, a approuvé une 

série d’amendements législatifs 

visant à écraser le mouvement 

de contestation proeuropéen et à 

mettre les fonctionnaires au pas.

Ces mesures, entrées en vigueur 

lundi 30 décembre, augmentent 

considérablement les amendes 

pour les protestataires, 

facilitent le licenciement des 

fonctionnaires et les détentions 

extrajudi-ciaires, élargissent 

le champ des nominations 

politiques dans la fonction 

publique et simplifient le 

recrutement des forces de police.

« Le régime met en place 

l’arsenal législatif pour justifier 

une répression violente à grande 

échelle, la détention arbitraire 

et la torture des manifestants, 

explique Davit Zedelashvili, spé-

cialiste du droit constitutionnel 

et chercheur au groupe de 

réflexion indépendant Gnomon 

Wise, à Tbilissi. Il complète cela 

par des mesures visant à purger 

le service public et à s’assurer de 

la loyauté des fonctionnaires. Ce 

schéma, bien connu en sciences 

politiques, vise
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guerre en uKraine : 
Zelensky compte sur Trump, combats à Pokrovsk… 

le point sur la nuit

Volodymyr Zelensky se olodymyr Zelensky se 
veut optimiste quant veut optimiste quant 
à l’arrivée de Donald à l’arrivée de Donald 

Trump à la Maison blanche et Trump à la Maison blanche et 
estime que « l’imprévisibilité estime que « l’imprévisibilité 
» du républicain constitue » du républicain constitue 
un atout pour mettre fin aux un atout pour mettre fin aux 
combats. Les Russes tentent de combats. Les Russes tentent de 
s’emparer de Pokrovsk, mais s’emparer de Pokrovsk, mais 
l’armée ukrainienne parvient l’armée ukrainienne parvient 
à freiner l’assaut et à lancer à freiner l’assaut et à lancer 
des frappes de représailles des frappes de représailles 
efficaces, selon Kiev. Retour efficaces, selon Kiev. Retour 
sur les événements qui ont sur les événements qui ont 
marqué la nuit du jeudi 2 au marqué la nuit du jeudi 2 au 
vendredi 3 janvier 2025.vendredi 3 janvier 2025.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a estimé Volodymyr Zelensky a estimé 
jeudi 2 janvier 2025 que  jeudi 2 janvier 2025 que  
l’imprévisibilité de Donald l’imprévisibilité de Donald 
Trump, qui doit prendre ses Trump, qui doit prendre ses 
fonctions le 20 janvier à la fonctions le 20 janvier à la 
Maison Blanche, peut aider Maison Blanche, peut aider 
à mettre fin à la guerre en à mettre fin à la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Trump peut être décisif […] Trump peut être décisif […] 
dans cette guerre. Il peut nous dans cette guerre. Il peut nous 
aider à arrêter (Vladimir) aider à arrêter (Vladimir) 
Poutine. Il est très fort et Poutine. Il est très fort et 
imprévisible , a déclaré M. imprévisible , a déclaré M. 
Zelensky dans une interview Zelensky dans une interview 
télévisée, estimant que le télévisée, estimant que le 
président élu américain  veut président élu américain  veut 
vraiment mettre fin à la guerre .vraiment mettre fin à la guerre .
 J’aimerais vraiment que cette  J’aimerais vraiment que cette 
imprévisibilité du président imprévisibilité du président 
Trump s’applique à la Russie , Trump s’applique à la Russie , 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
L’arrivée de Donald Trump L’arrivée de Donald Trump 
à la Maison Blanche suscite à la Maison Blanche suscite 
à Kiev l’espoir de décisions à Kiev l’espoir de décisions 
fortes après bientôt trois ans fortes après bientôt trois ans 
d’invasion russe, mais aussi la d’invasion russe, mais aussi la 
crainte d’une baisse du soutien crainte d’une baisse du soutien 
financier et militaire américain, financier et militaire américain, 
que le républicain a critiqué à que le républicain a critiqué à 
de nombreuses reprises.de nombreuses reprises.
Il a estimé jeudi que toute Il a estimé jeudi que toute 

garantie de sécurité envers garantie de sécurité envers 
l’Ukraine n’impliquant pas l’Ukraine n’impliquant pas 
les États-Unis seraient des  les États-Unis seraient des  
garanties faibles .garanties faibles .
Intensification des combats à Intensification des combats à 

PokrovskPokrovsk
Au cours des seules dernières Au cours des seules dernières 
24 heures, 38 affrontements 24 heures, 38 affrontements 
militaires ont été enregistrés militaires ont été enregistrés 
dans la région de Pokrovsk.  Les dans la région de Pokrovsk.  Les 
troupes russes ne parviennent troupes russes ne parviennent 
pas à entrer dans Pokrovsk, elles pas à entrer dans Pokrovsk, elles 
abandonnent l’assaut frontal, abandonnent l’assaut frontal, 
mais n’abandonnent pas leurs mais n’abandonnent pas leurs 
tentatives de contourner la ville tentatives de contourner la ville 
par les flancs , d’après le porte-par les flancs , d’après le porte-
parole ukrainien du groupe parole ukrainien du groupe 
opérationnel et stratégique « opérationnel et stratégique « 
Khortitsa » Viktor Tregubov.Khortitsa » Viktor Tregubov.
Il n’y a pas de batailles urbaines Il n’y a pas de batailles urbaines 
dans la ville. Les Russes dans la ville. Les Russes 
n’ont pas atteint les limites n’ont pas atteint les limites 
de la ville, mais tentent de la de la ville, mais tentent de la 
couvrir à travers les colonies couvrir à travers les colonies 
et les villages voisins, d’y et les villages voisins, d’y 
pénétrer avec un groupe ou un pénétrer avec un groupe ou un 
autre, d’accumuler des forces autre, d’accumuler des forces 
et d’attaquer à l’avenir pour et d’attaquer à l’avenir pour 
contourner la ville .contourner la ville .
Les attaques des troupes du Les attaques des troupes du 
Kremlin se font tout de même Kremlin se font tout de même 
plus intenses. La situation plus intenses. La situation 
n’est pas moins difficile dans n’est pas moins difficile dans 
les directions de Kurakhovsky, les directions de Kurakhovsky, 
Limansky, Vremevsky et Limansky, Vremevsky et 
Koursk, a reconnu le président Koursk, a reconnu le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
dans son message vidéo dans son message vidéo 
quotidien.quotidien.

Attaque de drone à Attaque de drone à 
KramatorskKramatorsk

Un immeuble résidentiel a été Un immeuble résidentiel a été 
touché par un drone Shahed touché par un drone Shahed 
russe à Kramatorsk, dans russe à Kramatorsk, dans 
l’Oblast de Donetsk, dans la nuit l’Oblast de Donetsk, dans la nuit 
du jeudi 2 au vendredi 3 janvier du jeudi 2 au vendredi 3 janvier 
2025, causant d’importants 2025, causant d’importants 
dégâts. Les pompiers sont dégâts. Les pompiers sont 

rapidement intervenus sur les rapidement intervenus sur les 
lieux, afin de lutter contre les lieux, afin de lutter contre les 
flammes et de porter secours flammes et de porter secours 
aux habitants.aux habitants.
Formation accélérée sur les Formation accélérée sur les 

F-16F-16
Le temps de formation des Le temps de formation des 
pilotes ukrainiens sur les pilotes ukrainiens sur les 
chasseurs F-16 a été réduit chasseurs F-16 a été réduit 
de près de trois mois, révèle de près de trois mois, révèle 
le média Voice of America, le média Voice of America, 
afin de « conférer un avantage afin de « conférer un avantage 
opérationnel important dans les opérationnel important dans les 
airs », selon le vice-ministre airs », selon le vice-ministre 
ukrainien de la Défense, Sergueï ukrainien de la Défense, Sergueï 
Melnik, dans une interview Melnik, dans une interview 
accordée à ArmyInform.accordée à ArmyInform.
Selon lui, dans le cadre du Selon lui, dans le cadre du 
programme DEEP de l’OTAN, programme DEEP de l’OTAN, 
le processus de formation le processus de formation 
des pilotes ukrainiens a des pilotes ukrainiens a 
été optimisé, notamment été optimisé, notamment 
l’obtention de certificats de l’obtention de certificats de 
pilote privé pour les cadets.pilote privé pour les cadets.
L’initiative visant à former L’initiative visant à former 
des Ukrainiens a débuté en des Ukrainiens a débuté en 
mai 2023 après que les États-mai 2023 après que les États-
Unis et un certain nombre de Unis et un certain nombre de 
pays européens ont convenu pays européens ont convenu 
de transférer des avions de transférer des avions 
occidentaux vers l’Ukraine. En occidentaux vers l’Ukraine. En 
août 2024, l’Ukraine a reçu les août 2024, l’Ukraine a reçu les 
premiers chasseurs F-16 des premiers chasseurs F-16 des 
Pays-Bas et du Danemark, et la Pays-Bas et du Danemark, et la 
Belgique s’est engagée à livrer Belgique s’est engagée à livrer 
30 avions d’ici fin 2028. Au 30 avions d’ici fin 2028. Au 
1er janvier 2025, 200 aviateurs 1er janvier 2025, 200 aviateurs 
ukrainiens avaient déjà suivi ukrainiens avaient déjà suivi 
une formation de base sur le une formation de base sur le 
F-16 en Grande-Bretagne, F-16 en Grande-Bretagne, 
a rapporté l’ambassade a rapporté l’ambassade 
britannique en Ukraine.britannique en Ukraine.

L’ONU s’inquiète des L’ONU s’inquiète des 
violations des Droits de violations des Droits de 

l’hommel’homme
Un rapport sur la situation des Un rapport sur la situation des 
droits de l’homme en Ukraine droits de l’homme en Ukraine 
et dans les régions du pays et dans les régions du pays 

occupées par la Russie a été occupées par la Russie a été 
publié jeudi 2 janvier 2025 publié jeudi 2 janvier 2025 
par le Haut-Commissariat des par le Haut-Commissariat des 
Nations Unies aux droits de Nations Unies aux droits de 
l’homme.l’homme.
La Mission de surveillance des La Mission de surveillance des 
droits de l’homme de l’ONU droits de l’homme de l’ONU 
(HRMMU) constate que près (HRMMU) constate que près 
de trois ans après le début de de trois ans après le début de 
l’invasion russe de l’Ukraine, l’invasion russe de l’Ukraine, 
la situation des droits de la situation des droits de 
l’homme dans le pays et dans l’homme dans le pays et dans 
les territoires occupés par la les territoires occupés par la 
Russie se détériore rapidement Russie se détériore rapidement 
: les combats s’intensifient, : les combats s’intensifient, 
le nombre de victimes civiles le nombre de victimes civiles 
augmente, et la torture et les augmente, et la torture et les 
exécutions extrajudiciaires exécutions extrajudiciaires 
sont en augmentation, ainsi que sont en augmentation, ainsi que 
d’autres violations flagrantes.d’autres violations flagrantes.
 La situation des droits de  La situation des droits de 
l’homme reste sombre, avec l’homme reste sombre, avec 
une augmentation continue des une augmentation continue des 
pertes civiles, des exécutions pertes civiles, des exécutions 
et des tortures de prisonniers et des tortures de prisonniers 
de guerre, et des efforts russes de guerre, et des efforts russes 
pour consolider le contrôle pour consolider le contrôle 
sur les territoires occupés de sur les territoires occupés de 
l’Ukraine .l’Ukraine .
Le rapport couvre une période Le rapport couvre une période 
entre le 1er septembre et le 30 entre le 1er septembre et le 30 
novembre 2024, il s’appuie sur novembre 2024, il s’appuie sur 
des informations recueillies des informations recueillies 
lors de dizaines de visites lors de dizaines de visites 
sur le terrain et de centres sur le terrain et de centres 
de détention, ainsi que sur de détention, ainsi que sur 
des entretiens avec plus de des entretiens avec plus de 
800 victimes et témoins de 800 victimes et témoins de 
violations des droits humains.violations des droits humains.
 Derrière chaque chiffre et  Derrière chaque chiffre et 
chaque fait de ce rapport se chaque fait de ce rapport se 
cachent des histoires de pertes cachent des histoires de pertes 
et de souffrances humaines, et de souffrances humaines, 
démontrant l’impact dévastateur démontrant l’impact dévastateur 
de la guerre à travers l’Ukraine de la guerre à travers l’Ukraine 
, a déclaré la directrice de , a déclaré la directrice de 
la HRMMU, Danielle Bell, la HRMMU, Danielle Bell, 
dans un communiqué publié dans un communiqué publié 

à Kiev pour coïncider avec la à Kiev pour coïncider avec la 
publication du rapport.publication du rapport.
La HRMMU a documenté 574 La HRMMU a documenté 574 
morts civiles et plus de 3 000 morts civiles et plus de 3 000 
blessés sur une période de trois blessés sur une période de trois 
mois, septembre étant le mois mois, septembre étant le mois 
avec le plus grand nombre de avec le plus grand nombre de 
victimes depuis juillet 2022.victimes depuis juillet 2022.
Le rapport indique que Le rapport indique que 
l’augmentation du nombre de l’augmentation du nombre de 
morts civiles est principalement morts civiles est principalement 
due à  l’intensification des due à  l’intensification des 
opérations militaires » menées opérations militaires » menées 
par l’armée russe, en particulier par l’armée russe, en particulier 
à Kherson, Donetsk et dans à Kherson, Donetsk et dans 
d’autres zones sous contrôle d’autres zones sous contrôle 
russe de la région de Kharkiv.russe de la région de Kharkiv.

La Moldavie craint l’arrêt La Moldavie craint l’arrêt 
des livraisons de gaz russedes livraisons de gaz russe

La situation en Europe est  stable  La situation en Europe est  stable  
après la fin du transit du gaz après la fin du transit du gaz 
russe via l’Ukraine, effective russe via l’Ukraine, effective 
depuis mercredi, a indiqué depuis mercredi, a indiqué 
jeudi la présidence polonaise jeudi la présidence polonaise 
de l’Union européenne.de l’Union européenne.
 La situation est stable avec  La situation est stable avec 
tous les États membres (de tous les États membres (de 
l’UE) ayant recours à la fois l’UE) ayant recours à la fois 
à du stockage d’hiver et des à du stockage d’hiver et des 
importations en provenance de importations en provenance de 
pays tiers, fournissant une offre pays tiers, fournissant une offre 
stable aux consommateurs , a stable aux consommateurs , a 
affirmé un de ses porte-paroles.affirmé un de ses porte-paroles.
 Aucune augmentation du prix  Aucune augmentation du prix 
du gaz n’a été observée , a-t-il du gaz n’a été observée , a-t-il 
ajouté.ajouté.
Concernant la situation Concernant la situation 
davantage « préoccupante davantage « préoccupante 
» en Moldavie - pays non-» en Moldavie - pays non-
membre de l’UE et donc membre de l’UE et donc 
particulièrement vulnérable particulièrement vulnérable 
-, la présidence polonaise a -, la présidence polonaise a 
appelé les pays de l’UE à « appelé les pays de l’UE à « 
renforcer » leur soutien et leur renforcer » leur soutien et leur 
coordination avec les autorités coordination avec les autorités 
de Chisinau afin d’éviter toute de Chisinau afin d’éviter toute 
pénurie. La Slovaquie redoute pénurie. La Slovaquie redoute 
elle aussi l’arrêt des livraisons.elle aussi l’arrêt des livraisons.

auto : 
Bien obligé, Peugeot baisse (fortement) les prix de ses 

208 et 2008 électriques

Le leasing social aura e leasing social aura 
largement contribué à ce largement contribué à ce 
que le Peugeot e-2008 se que le Peugeot e-2008 se 

maintienne dans le Top 10 des maintienne dans le Top 10 des 
ventes de voitures électriques ventes de voitures électriques 
en France, au même titre que la en France, au même titre que la 
208. Mais le second semestre 208. Mais le second semestre 
n'aura pas été tendre avec les n'aura pas été tendre avec les 
deux électriques phares de deux électriques phares de 
la marque au lion. La e-208 la marque au lion. La e-208 
s'est en effet écoulée à 23 602 s'est en effet écoulée à 23 602 
exemplaires sur l'ensemble de exemplaires sur l'ensemble de 
l'année 2024, mais avec 17 341 l'année 2024, mais avec 17 341 
ventes réalisées sur le premier ventes réalisées sur le premier 
semestre. Au second, il ne s'en semestre. Au second, il ne s'en 
est vendu que 6300.est vendu que 6300.
Même constat pour l'e-2008 Même constat pour l'e-2008 
qui a fait le gros de ses ventes qui a fait le gros de ses ventes 
grâce au leasing social sur la grâce au leasing social sur la 
première partie d'année : 6903 première partie d'année : 6903 
des 8944 immatriculations ont des 8944 immatriculations ont 
été faites entre janvier et juin. été faites entre janvier et juin. 
Alors forcément, il était temps Alors forcément, il était temps 
de réagir pour Peugeot, d'autant de réagir pour Peugeot, d'autant 
plus que le marché se densifie plus que le marché se densifie 
et que la concurrence devient et que la concurrence devient 
menaçante avec les Renault 4 menaçante avec les Renault 4 
et R5. Peugeot démarre ainsi et R5. Peugeot démarre ainsi 

l'année avec deux gros rabais l'année avec deux gros rabais 
sur les e-208 et e-2008 d'entrée sur les e-208 et e-2008 d'entrée 
de gamme. Un "petit" geste au de gamme. Un "petit" geste au 
regard du reste de la gamme regard du reste de la gamme 
qui reste assez cher.qui reste assez cher.

Des milliers d'euros en Des milliers d'euros en 
moinsmoins

La remise est colossale puisque La remise est colossale puisque 

la Peugeot e-208 démarre la Peugeot e-208 démarre 
désormais à 28 000 € hors désormais à 28 000 € hors 
bonus en finition d'entrée de bonus en finition d'entrée de 
gamme Style et avec la batterie gamme Style et avec la batterie 
de 50 kWh. C'est le seul niveau de 50 kWh. C'est le seul niveau 
de finition qui voit son prix de finition qui voit son prix 
bouger, ce qui provoque un bouger, ce qui provoque un 
gros fossé entre cette 208 gros fossé entre cette 208 

électrique Style et le reste de électrique Style et le reste de 
la gamme. Mais avec le bonus la gamme. Mais avec le bonus 
maximal en vigueur en 2024, maximal en vigueur en 2024, 
des ménages pourront acquérir des ménages pourront acquérir 
une e-208 à 24 000 €, ce qui une e-208 à 24 000 €, ce qui 
semble être tout de même une semble être tout de même une 
belle affaire. Et surtout, c'est à belle affaire. Et surtout, c'est à 
peu de choses près le prix d'une peu de choses près le prix d'une 

Citroën e-C3 haut de gamme Citroën e-C3 haut de gamme 
avec une autonomie plus faible avec une autonomie plus faible 
!
Pour le 2008, là aussi, la remise Pour le 2008, là aussi, la remise 
ne concerne que la version ne concerne que la version 
Style. Le prix passe donc de Style. Le prix passe donc de 
39 250 à 36 000 € et même 32 39 250 à 36 000 € et même 32 
780 € en optant pour le "Store" 780 € en optant pour le "Store" 
de la marque. Peugeot rappelle de la marque. Peugeot rappelle 
d'ailleurs dans ses conditions d'ailleurs dans ses conditions 
de vente : "Les prix au de vente : "Les prix au 
comptant des véhicules vendus comptant des véhicules vendus 
en ligne sur Peugeot Store sont en ligne sur Peugeot Store sont 
valables seulement en cas de valables seulement en cas de 
vente en ligne au comptant des vente en ligne au comptant des 
véhicules sur ce site internet".véhicules sur ce site internet".
L'enjeu est de taille pour L'enjeu est de taille pour 
Peugeot qui va probablement Peugeot qui va probablement 
vivre une année 2025 plus vivre une année 2025 plus 
difficile : le 3008 ne réalise difficile : le 3008 ne réalise 
pour l'instant pas les volumes pour l'instant pas les volumes 
de son prédécesseur et la de son prédécesseur et la 
concurrence est plus forte avec concurrence est plus forte avec 
l'Austral qu'avec le Kadjar. Et l'Austral qu'avec le Kadjar. Et 
puis, sur le front de l'électrique, puis, sur le front de l'électrique, 
là encore Renault est plus que là encore Renault est plus que 
jamais menaçant, au moins en jamais menaçant, au moins en 
France.France.

inforMatique : 
La téléportation quantique réalisée pour la première 

fois via Internet

La science vient de a science vient de 
franchir un cap franchir un cap 
impressionnant : la impressionnant : la 

téléportation quantique a été téléportation quantique a été 
réalisée pour la première fois réalisée pour la première fois 
sur Internet. Aux États-Unis, sur Internet. Aux États-Unis, 
des chercheurs ont réussi à des chercheurs ont réussi à 
envoyer un état quantique envoyer un état quantique 
de lumière sur plus de 30 de lumière sur plus de 30 
kilomètres de fibre optique, et kilomètres de fibre optique, et 
cela, en plein milieu du trafic cela, en plein milieu du trafic 
Internet existant. Cette avancée Internet existant. Cette avancée 
laisse entrevoir la possibilité de laisse entrevoir la possibilité de 
créer des réseaux informatiques créer des réseaux informatiques 
quantiques interconnectés, quantiques interconnectés, 
qui promettent un meilleur qui promettent un meilleur 
chiffrement et des méthodes de chiffrement et des méthodes de 
détection inédites.détection inédites.
Un tournant incroyable dans Un tournant incroyable dans 

la sciencela science
C’est une vraie révolution dans C’est une vraie révolution dans 
le monde des technologies le monde des technologies 
quantiques. Les chercheurs ont quantiques. Les chercheurs ont 
réussi à transférer les propriétés réussi à transférer les propriétés 
quantiques d’un objet vers un quantiques d’un objet vers un 
autre grâce à l’entrelacement autre grâce à l’entrelacement 
quantique. Pour y parvenir, quantique. Pour y parvenir, 
il faut envoyer une onde il faut envoyer une onde 
d’information unique entre d’information unique entre 
deux points distants. Protéger deux points distants. Protéger 
l’état quantique d’un photon l’état quantique d’un photon 
lors de son passage dans des lors de son passage dans des 
fibres optiques saturées par le fibres optiques saturées par le 
trafic est loin d’être simple.trafic est loin d’être simple.
Pour mener à bien cette Pour mener à bien cette 
téléportation, les scientifiques téléportation, les scientifiques 
ont mis en place des techniques ont mis en place des techniques 

pointues pour canaliser le pointues pour canaliser le 
photon et éviter qu’il ne se photon et éviter qu’il ne se 
disperse ou ne se mélange avec disperse ou ne se mélange avec 
d’autres ondes. Ils ont observé d’autres ondes. Ils ont observé 
attentivement comment la attentivement comment la 
lumière se disperse et ont lumière se disperse et ont 
positionné leurs photons là positionné leurs photons là 
où ce phénomène est réduit où ce phénomène est réduit 
au minimum. Comme au minimum. Comme 
l’explique Prem Kumar, l’un l’explique Prem Kumar, l’un 
des chercheurs : « Nous avons des chercheurs : « Nous avons 
étudié avec soin la dispersion de étudié avec soin la dispersion de 
la lumière et placé nos photons la lumière et placé nos photons 
à un endroit stratégique où ce à un endroit stratégique où ce 

mécanisme est minimisé. »mécanisme est minimisé. »
Qu’est-ce qui distingue cette Qu’est-ce qui distingue cette 
recherche des précédentes ?recherche des précédentes ?

Jusqu’à présent, les tentatives Jusqu’à présent, les tentatives 
impliquaient souvent que les impliquaient souvent que les 
informations quantiques étaient informations quantiques étaient 
envoyées avec des données envoyées avec des données 
classiques dans des simulations classiques dans des simulations 
d’Internet. Mais l’équipe menée d’Internet. Mais l’équipe menée 
par Prem Kumar est la première par Prem Kumar est la première 
à avoir réussi cette prouesse à avoir réussi cette prouesse 
dans un flux Internet réel. C’est dans un flux Internet réel. C’est 
important car cela montre que important car cela montre que 
communications classiques et communications classiques et 

quantiques peuvent cohabiter quantiques peuvent cohabiter 
sans qu’on ait besoin de sans qu’on ait besoin de 
nouvelles infrastructures.nouvelles infrastructures.
Prem Kumar explique : « Prem Kumar explique : « 
Notre travail ouvre la voie à Notre travail ouvre la voie à 
des réseaux mixtes, alliant des réseaux mixtes, alliant 
communications classiques communications classiques 
et quantiques sur une seule et quantiques sur une seule 
infrastructure en fibre optique. infrastructure en fibre optique. 
» En gros, ça pourrait changer » En gros, ça pourrait changer 
notre vision des infrastructures notre vision des infrastructures 
futures.futures.

Un futur connecté comme Un futur connecté comme 
jamaisjamais

L’étude montre que l’Internet L’étude montre que l’Internet 
quantique pourrait devenir quantique pourrait devenir 
incontournable pour assurer incontournable pour assurer 
une connexion sécurisée entre une connexion sécurisée entre 
différents points éloignés différents points éloignés 
géographiquement. Selon Prem géographiquement. Selon Prem 
Kumar : « La téléportation Kumar : « La téléportation 
quantique peut offrir une quantique peut offrir une 
connectivité sécurisée entre connectivité sécurisée entre 
nœuds géographiquement nœuds géographiquement 
distants. » De quoi imaginer un distants. » De quoi imaginer un 
futur où nos communications futur où nos communications 
seront plus rapides et surtout seront plus rapides et surtout 
beaucoup plus sûres.beaucoup plus sûres.
Cette recherche a été publiée Cette recherche a été publiée 
dans le journal scientifique « dans le journal scientifique « 
Optica« . Elle indique qu’en Optica« . Elle indique qu’en 
choisissant judicieusement choisissant judicieusement 
les longueurs d’onde pour ces les longueurs d’onde pour ces 
transmissions, construire de transmissions, construire de 
nouvelles infrastructures ne nouvelles infrastructures ne 
sera pas nécessaire. Comme le sera pas nécessaire. Comme le 
dit Kumar : « En sélectionnant dit Kumar : « En sélectionnant 
bien les longueurs d’onde, bien les longueurs d’onde, 
on pourra éviter de bâtir de on pourra éviter de bâtir de 
nouvelles infrastructures. »nouvelles infrastructures. »
Cette percée technologique Cette percée technologique 
nous invite à rêver aux nous invite à rêver aux 
immenses possibilités offertes immenses possibilités offertes 
par la technologie quantique par la technologie quantique 
tout en soulevant la question du tout en soulevant la question du 
développement futur nécessaire développement futur nécessaire 
pour soutenir ces innovations. pour soutenir ces innovations. 
Le potentiel est énorme pour Le potentiel est énorme pour 
notre société numérique qui notre société numérique qui 
évolue sans cesse !évolue sans cesse !
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

FC BARCELONE:
l’agent de Dani Olmo lâche ses quatre vérités !

La maison de Harry Maguire inondée pour le nouvel an

Youssouf Fofana, l’indispensable taulier de l’AC Milan

Feghouli, direction le Qatar ?

MERCATO:
Un club européen sur les traces de Boulbina !

MERCATO:
 Al Ahly a t-il vendu Kendouci ?

Au chômage depuis la 
fin de son contrat au 
mois de juin dernier à 

Karagumruk, Sofiane Feghouli 
va-t-il reprendre ses activités de 
footballeur en ce début 2025 ?
Ayant fêté la semaine dernière 
ses 35 ans, il ne dispose pas 
d’assez d’opportunités pour 
rebondir dans un autre club, 
même s’il en reste une. Début 
octobre, Feghouli a séjourné 
pendant quelques jours à Doha 
et a été aperçu dans les tribunes 
lors d’un match disputé par 
Al-Sadd, d’où la rumeur d’un 
transfert chez l’ancienne équipe 
de Baghdad Bounedjah. Maintes 
fois sollicité par des clubs qataris, 
notamment Al- Gharafa qui lui 
avait offert un pont d’or en 2020, 
le chevronné milieu de terrain 
algérien les a rejetés en préférant 
continuer à exercer son métier 
de footballeur en Turquie, plus 
précisément à Istanbul où il a ses 
propres affaires commerciales, 
entre autres, une clinique de 
greffe capillaire. Cependant, 
faute de sérieuses propositions 
en Turquie, il pourrait se tourner 

vers le Qatar, car son séjour dans 
le petit émirat du golfe Persique 
n’a fait qu’alimenter les rumeurs 
d’un transfert là-bas. Il est 
possible que ces rumeurs soient 
fondées, et si officiellement 
on n’a pas fait l’annonce, c’est 
parce qu’on attend l’ouverture 
du mercato hivernal et d’autre 
part, comme on le sait au Qatar, 
une bonne partie des clubs ont 
consommé leur quota de joueurs 
étrangers(huit), par conséquent, 
pour enregistrer les recrues 
hivernales, il faudrait libérer des 
places, ce qui est d’ailleurs le cas 
de Youcef Atal et Adam Ounas 
qui ne sont qualifiés pour l’heure 
que pour la Ligue des champions 
asiatique avec leur nouveau club 
Al-Sadd. Néanmoins, ils feront 
leur grand début ce mois-ci dans 
la Stars qatarie.
Décision importante
Ne disposant pas d’assez de 
marges qui lui permettent de 
décrocher un ultime contrat, 
alors qu’il est au crépuscule 
d’une carrière. Une carrière assez 
riche dans le très haut niveau 
avec des passages remarquables 

en Premier League à West 
Ham, en Liga où il a porté les 
couleurs du FC Valence ou chez 
le plus grand club de Turquie, 
à savoir Galatasaray. Dans ce 
dernier club, Sofiane Feghouli a 
marqué son passage lors des cinq 
saisons passées chez les Sang 

et Or. Alors qu’avec l’équipe 
nationale, il compte 89 capes (19 
buts), il est l’idole des Algériens, 
surtout après sa remarquable 
Coupe du monde en 2014 au 
Brésil et la conquête de la 3e 
étoile en Égypte en 2019. Tout 
cela a fait que ses nombreux 

fans algériens souhaitent, en 
ce début 2025, qu’il continue à 
leur faire plaisir, et cela passera 
inévitablement par un transfert 
cet hiver. Toutefois, il y a un 
détail souvent cité par les médias 
turcs : il est difficile, arguent-ils, 
pour Sofiane Feghouli de quitter 
Istanbul, très attaché à cette ville. 
On ne sera pas étonné si demain 
il refuse d’aller monnayer 
son talent ailleurs (Golfe ?). 
Mais arrivé à un âge où il ne 
croule pas sur les offres, soit, il 
daignera faire un ultime sacrifice 
en quittant la Turquie, malgré 
qu’au fond de lui, il espère que 
l’une des nombreuses équipes 
stambouliotes viendra frapper 
à sa porte lors de ce mercato 
hivernal. Soit, il mettra un terme 
à sa carrière professionnelle, 
spécule-t-on dans les médias 
turcs. En tout cas, après six 
mois de chômage, il est dans 
l’obligation de prendre une 
décision importante pour la 
première fois durant sa longue 
carrière et l’annonce ne saurait 
tarder.

M.S.

Sale période pour Harry 
Maguire. Sportivement, le 
défenseur central traverse 

une période plus que compliquée 
avec Manchester United, 
puisque les Red Devils restent 
sur quatre défaites en autant 
de matchs toutes compétitions 
confondues, mais l’ancien de 
Leicester a également connu 
un sacré désagrément loin du 
rectangle vert. The Sun explique 
que la demeure de l’Anglais, 
dans laquelle il fêtait le nouvel 
an avec d’autres célébrités, a été 

touchée par une inondation.
Le média britannique explique 
que le joueur de 31 ans avait 
organisé une fête pour le 
réveillon, mais que les festivités 
ont tourné au vinaigre. Un 
témoin de la soirée, à laquelle 
était notamment convié Jordan 
Pickford, raconte l’évènement : 
« Tout le monde s’est mobilisé. 
Ils avaient passé une nuit 
merveilleuse pour célébrer 
la nouvelle année et étaient 
allés se coucher. Mais ils se 
sont réveillés quelques heures 

plus tard pour découvrir les 
jardins inondés, avec la pluie 
qui continuait de tomber. Ils 
ont fait tout leur possible pour 
empêcher l’eau d’entrer dans 
la maison. Ce n’était pas la 
façon dont ils avaient imaginé 
commencer l’année, mais Harry 
sait que d’autres ont été bien plus 
touchés. Ils évaluent les dégâts 
et savent que cela aurait pu être 
bien pire. » Plus de peur que de 
mal, mais pas la meilleure façon 
de démarrer l’année.

Arrivé l’été dernier du 
côté de l’AC Milan 
après quatre saisons 

passées sous les couleurs de 
l’AS Monaco, Youssouf Fofana 
n’a pas tardé à mettre tout 
le monde d’accord en Italie. 
Impressionnant dans l’entrejeu, 
l’international français brille de 
mille feux et s’impose comme 
un pilier essentiel des Rossoneri, 
en pleine restructuration après 
le départ annoncé de Paulo 
Fonseca. Youssouf Fofana est 
on fire ! Alors que l’AC Milan 
a officialisé le départ de Paulo 
Fonseca après sept petits mois 
passés sur le banc des Rossoneri, 
les pensionnaires de San Siro 
- en passe de nommer Sérgio 
Conceição comme nous vous le 
révélions ces dernières heures 
- peuvent surtout se réjouir 
de l’impressionnante prise 

de pouvoir de leur nouveau 
milieu de terrain. Arrivé en 
août dernier en provenance de 
l’AS Monaco, l’international 
français (25 sélections, 3 buts) 
a en effet changé de dimension 
en seulement quelques mois. 
Titulaire indiscutable dans 
l’entrejeu milanais, le natif de 
Paris s’impose, aujourd’hui, 

comme le véritable métronome 
de l’actuel 8e de Serie A. 
Autoritaire dans le duel, 
omniprésent à la récupération et 
plaque tournante des Rossoneri, 
Fofana impressionne. «Il est 
l’élément le plus indispensable 
de cette équipe milanaise pour 
Fonseca. Le Français est le joueur 
plus utilisé de l’effectif parmi 
les joueurs de champ avec 1381 
(1876 désormais, ndlr) minutes, 
partagées entre le championnat 
et la Ligue des Champions. Un 
bourreau de travail aux poumons 
de fer qui a pris en quelques 
mois seulement les rênes du 
milieu de terrain des Rossoneri, 
garantissant l’équilibre, les 
prouesses physiques, la course, 
mais aussi la qualité», soulignait 
à ce titre La Gazzetta dello Sport.
Fofana, le facteur X des 
Rossoneri

Dimanche dernier, à l’occasion 
de la 18e journée de Serie A, le 
droitier d’1m85 s’est d’ailleurs 
une nouvelle fois illustré lors 
du nul concédé face à l’AS 
Roma (1-1). Après une superbe 
remontée de balle, le numéro 29 
milanais décalait Morata sur le 
côté gauche avant d’être retrouvé 
et d’offrir un caviar à Reijnders, 
auteur de l’ouverture du score 
(16e). Une nouvelle offrande 
pour l’ancien Monégasque, 
désormais à la tête de 6 passes 
décisives et 1 but en 23 rencontres 
toutes compétitions confondues. 
Joueur le plus efficient de son 
équipe à la récupération et fort 
d’un pourcentage de passes 
réussies impressionnant en Serie 
A, Fofana s’éclate et régale ses 
coéquipiers.
«Fofana est un joueur très 
important. C’est un joueur avec 

qui je m’entends très bien. Il 
sait que quand j’ai de l’espace, 
je fais cet appel. Le ballon était 
parfait, il fallait juste bien le 
contrôler et tirer vite parce que 
le gardien arrivait», soulignait 
d’ailleurs dernièrement Rafael 
Leão, auteur de 6 buts et 6 passes 
décisives depuis le début de la 
saison. «Dans la structure du jeu, 
Youssouf Fofana est le joueur le 
plus important. C’est le moteur 
de l’équipe», ajoutait de son 
côté Paulo Fonseca, finalement 
remercié par sa direction. Sur 
un petit nuage et plus que 
jamais candidat pour un retour 
en sélection en mars prochain, 
Youssouf Fofana va désormais 
tenter de poursuivre sur sa 
lancée. Une chose est sûre, avec 
un tel talent, Sérgio Conceição 
peut lui d’ores et déjà se frotter 
les mains.

Alors que son avenir 
avec le FC Barcelone 
est en suspens suite 

à l’incapacité du club catalan 
de le qualifier pour la suite de 
la saison, Dani Olmo attend 
patiemment un dénouement. En 
attendant, son agent affirme que 
le milieu offensif va rester au 
FC Barcelone cet hiver et pour 
plusieurs saisons. Voilà une 
autre situation ubuesque que 
doit affronter le FC Barcelone 
depuis quelques jours. Souvent 
confrontés à des problèmes 
financiers qui les ont déjà 
exposés à des cas épineux sur 
le marché des transferts et sur 
la gestion de leur effectif, les 
dirigeants catalans sont en pleine 
bataille juridique pour inscrire 
Dani Olmo pour la deuxième 
partie de saison. Arrivé cet 
été contre 60 millions d’euros 
après une saison grandiose avec 
le RB Leizpig et l’Espagne, le 
milieu offensif de 26 ans avait 
démarré en trombe avec le Barça 
comme peuvent en témoigner 
ses six buts en 15 apparitions 
avec le club culé. Mais voilà, ses 
débuts prometteurs pourraient 
ne connaître aucune suite. Alors 

que les dernières informations 
ibériques affirmaient que le 
transfuge du Dinamo Zagreb 
pourrait également manquer la 
Ligue des Champions et ne plus 
être appelé avec l’Espagne, la 
tension monte forcément dans 
le clan Olmo. Ce vendredi, un 
entretien exclusif de son agent 
Andy Bara a été publié par le 
média GiveMeSport. Dans cet 
entretien, l’agent de 42 ans 
explique que la situation est 
forcément difficile à encaisser 
pour le champion d’Europe 
avec la Roja cet été : «c’est une 
situation stressante pour Dani, 
comme pour n’importe quel 
autre joueur. Mais c’est un grand 
joueur et une grande personne, 
il essaie de rester calme. Bien 
sûr, Dani est un gagnant et il 
aime jouer les matches, pas les 
regarder !»
Dani Olmo veut rester au FC 
Barcelone
Forcément, cette situation 
particulière donne plusieurs 
perspectives à d’éventuels 
courtisans du milieu offensif. 
Ces derniers jours, plusieurs 
rumeurs expliquaient que des 
grands clubs étaient à l’affût du 

gros coup alors que Dani Olmo 
pourrait être laissé libre par le 
Barça. Pour autant, le joueur 
semble réticent à l’idée de quitter 
la Catalogne comme l’a affirmé 
son agent, convaincu que son 
joueur va rester encore longtemps 
avec les pensionnaires du Camp 
Nou : «nous ne négocions avec 
aucun club. Dani est un joueur 
de Barcelone et il veut être un 
joueur de Barcelone. Il a fait de 
gros efforts dans sa vie pour être 
à Barcelone. C’était son désir 
depuis longtemps. Barcelone 
est la première et la dernière 
option ! Dani, son père, sa 
famille, moi, nous ne pensons 
pas à d’autres options. (…) Bien 
sûr, les meilleurs joueurs sont 
ceux qui sont libres, mais les 
émotions comptent aussi. Nous 

n’avons jamais pris de décision 
de carrière pour l’argent. Dani 
joue au football parce qu’il aime 
le jeu, il a fait un effort énorme 
pour être à Barcelone. Je suis 
également heureux d’avoir 
Dani à Barcelone, c’est l’un des 
meilleurs joueurs du monde dans 
l’un des plus grands clubs du 
monde.»
Relancé sur les difficultés du 
Barça à qualifier son joueur, 
Andy Bara a semblé assez 
serein quant à l’engagement à 
long terme de son joueur avec 
le Barça. Pour lui, les dirigeants 
catalans vont trouver une solution 
rapidement : «nous respectons 
le président Laporta et Deco. 
Ils ont fait un gros effort pour 
faire venir Dani l’été dernier. 
Nous aimons leur projet, c’est 

un grand projet pour l’avenir, 
l’un des meilleurs au monde 
dans les prochaines années. 
Nous sommes convaincus que 
Barcelone remportera tous les 
titres à l’avenir, comme ce fut le 
cas sous l’ère Messi. Le joueur, la 
famille, moi. Nous voulions tous 
que Dani soit à Barcelone. Pour 
être honnête, je me sens calme. 
Cela peut paraître étrange mais 
je crois au président Laporta, à 
Deco et je pense qu’ils trouveront 
une solution pour Dani. C’est un 
grand club.» Pour finir, l’ancien 
défenseur croate a profité de 
l’occasion pour adresser une 
petite pique à La Liga, loin d’être 
conciliante avec le Barça selon 
lui : «je crois que Barcelone va 
tout finaliser et faire en sorte que 
cela se produise. La Liga devrait 
les aider, au lieu d’annoncer que 
Dani n’est pas disponible pour 
l’équipe nationale, mais je suis 
sûr qu’il sera au Barça pendant 
de nombreuses années. Il est 
heureux dans ce club et Dani 
a envie d’y rester.» Voilà qui 
promet donc de faire parler en 
Espagne alors que le dénouement 
dans ce dossier brûlant est plus 
qu’imminent.

Le jeune joueur du Paradou 
AC, Adil Boulbina, pourrait 
bientôt changer de club. 

En effet, un club européen aurait 
transmis une offre au Paradou pour 
engager le jeune joueur.
Direction la Hollande pour Adil 
Boulbina ? C’est en effet ce 
qu’avance le média Paradou AC 
Talents sur son compte X. Selon 
cette source, un club hollandais, 
sans révéler le nom, aurait transmis 
une offre d’environ 1 million 
d’euros pour s’attacher les services 
du jeune joueur.
Cependant, le Paradou AC attendrait 
une offre plus élevée qui oscillerait 

entre 1,5 millions et 2 millions 
d’euros pour laisser le joueur partir. 
Les négociations seraient toujours 
en cours mais un départ cet hiver ne 
serait pas d’actualité. Si un accord 
est trouvé il rejoindrai le club l’été 
prochain.
Interrogé en conférence de presse, 
l’entraîneur du Paradou, Bilel Dziri 
déclare discuter avec Adil Boulbina 
en indiquant que le dernier mot lui 
revient et revient au président du 
club : « On lui souhaite un très bon 
club en Europe. C’est la troisième 
année qu’il joue en sénior avec le 
Paradou. Depuis que je suis arrivé, 
Boulbina marque au moins un but 

lors de chaque match. C’est un jeune 
joueur de 21 ans qui a beaucoup 
de qualité. Il doit travailler pour 
atteindre le niveau qu’il souhaite. Il 
est très discipliné et très sérieux lors 
des entraînements. Il reste même 
à la fin des entraînements pour 
travailler les coups-francs et ne 
revient pas aux vestiaires tant qu’il 
n’a pas marqué. On l’encourage et 
on espère le voir au haut-niveau ».
Cette saison, Adil Boulbina 
enchaîne les performances et 
s’illustre en ayant inscrit 11 buts 
et délivré 1 passe décisive en 11 
matches joués. 

DZfoot

L’avenir d’Ahmed 
Kendouci, milieu de 
terrain international 

algérien, pourrait bien prendre 
un nouveau tournant dans les 
prochains mois. Selon des 
sources égyptiennes, Al Ahly 
aurait décidé de se séparer 
définitivement de l’ancien joueur 
de l’ES Sétif, désormais prêté à 
Ceramica Cleopatra.
En effet, le club égyptien aurait 
déjà conclu un accord avec 
Ceramica Cleopatra pour le 
rachat du contrat de Kendouci 
à l’issue de sa période de prêt. 
L’information, rapportée par 
plusieurs médias locaux, précise 
que le transfert définitif serait 
en attente de la résolution de 
quelques détails administratifs 

entre le joueur et Al Ahly.
Recruté par Al Ahly en janvier 
2023 pour un montant de 920 
000 euros, Kendouci pourrait 
rapporter une somme bien 
plus conséquente à son club 
actuel. Le joueeur est désormais 
estimé à 2 millions d’euros sur 
le marché des transferts, une 
progression notable qui reflète les 
performances impressionnantes 
du joueur sous les couleurs de 
Ceramica Cleopatra.
Depuis le début de la saison, 
Kendouci s’est imposé comme 
un acteur clé de son équipe. 
En neuf matchs disputés, il a 
inscrit un but et délivré cinq 
passes décisives, témoignant de 
sa capacité à influencer le jeu 
et à s’adapter rapidement au 

championnat égyptien.
Toutefois, ce départ définitif 
d’Al Ahly soulève des questions. 
Les déclarations de Kendouci sur 
la gestion des transferts au sein 
du club du Caire, notamment sur 
le cas Zineddine Belaïd, auraient 
provoqué des tensions qui ont 
précipité sa mise sur le marché.
Si le transfert se concrétise, 
Kendouci pourrait poursuivre 
son ascension avec Ceramica 
Cleopatra, où il semble avoir 
trouvé un environnement propice 
à son développement. Reste à 
voir si ce changement de cap 
marquera le début d’une nouvelle 
ère pour le joueur algérien.
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guerre en uKraine : 
Zelensky compte sur Trump, combats à Pokrovsk… 

le point sur la nuit

Volodymyr Zelensky se olodymyr Zelensky se 
veut optimiste quant veut optimiste quant 
à l’arrivée de Donald à l’arrivée de Donald 

Trump à la Maison blanche et Trump à la Maison blanche et 
estime que « l’imprévisibilité estime que « l’imprévisibilité 
» du républicain constitue » du républicain constitue 
un atout pour mettre fin aux un atout pour mettre fin aux 
combats. Les Russes tentent de combats. Les Russes tentent de 
s’emparer de Pokrovsk, mais s’emparer de Pokrovsk, mais 
l’armée ukrainienne parvient l’armée ukrainienne parvient 
à freiner l’assaut et à lancer à freiner l’assaut et à lancer 
des frappes de représailles des frappes de représailles 
efficaces, selon Kiev. Retour efficaces, selon Kiev. Retour 
sur les événements qui ont sur les événements qui ont 
marqué la nuit du jeudi 2 au marqué la nuit du jeudi 2 au 
vendredi 3 janvier 2025.vendredi 3 janvier 2025.
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a estimé Volodymyr Zelensky a estimé 
jeudi 2 janvier 2025 que  jeudi 2 janvier 2025 que  
l’imprévisibilité de Donald l’imprévisibilité de Donald 
Trump, qui doit prendre ses Trump, qui doit prendre ses 
fonctions le 20 janvier à la fonctions le 20 janvier à la 
Maison Blanche, peut aider Maison Blanche, peut aider 
à mettre fin à la guerre en à mettre fin à la guerre en 
Ukraine.Ukraine.
Trump peut être décisif […] Trump peut être décisif […] 
dans cette guerre. Il peut nous dans cette guerre. Il peut nous 
aider à arrêter (Vladimir) aider à arrêter (Vladimir) 
Poutine. Il est très fort et Poutine. Il est très fort et 
imprévisible , a déclaré M. imprévisible , a déclaré M. 
Zelensky dans une interview Zelensky dans une interview 
télévisée, estimant que le télévisée, estimant que le 
président élu américain  veut président élu américain  veut 
vraiment mettre fin à la guerre .vraiment mettre fin à la guerre .
 J’aimerais vraiment que cette  J’aimerais vraiment que cette 
imprévisibilité du président imprévisibilité du président 
Trump s’applique à la Russie , Trump s’applique à la Russie , 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.
L’arrivée de Donald Trump L’arrivée de Donald Trump 
à la Maison Blanche suscite à la Maison Blanche suscite 
à Kiev l’espoir de décisions à Kiev l’espoir de décisions 
fortes après bientôt trois ans fortes après bientôt trois ans 
d’invasion russe, mais aussi la d’invasion russe, mais aussi la 
crainte d’une baisse du soutien crainte d’une baisse du soutien 
financier et militaire américain, financier et militaire américain, 
que le républicain a critiqué à que le républicain a critiqué à 
de nombreuses reprises.de nombreuses reprises.
Il a estimé jeudi que toute Il a estimé jeudi que toute 

garantie de sécurité envers garantie de sécurité envers 
l’Ukraine n’impliquant pas l’Ukraine n’impliquant pas 
les États-Unis seraient des  les États-Unis seraient des  
garanties faibles .garanties faibles .
Intensification des combats à Intensification des combats à 

PokrovskPokrovsk
Au cours des seules dernières Au cours des seules dernières 
24 heures, 38 affrontements 24 heures, 38 affrontements 
militaires ont été enregistrés militaires ont été enregistrés 
dans la région de Pokrovsk.  Les dans la région de Pokrovsk.  Les 
troupes russes ne parviennent troupes russes ne parviennent 
pas à entrer dans Pokrovsk, elles pas à entrer dans Pokrovsk, elles 
abandonnent l’assaut frontal, abandonnent l’assaut frontal, 
mais n’abandonnent pas leurs mais n’abandonnent pas leurs 
tentatives de contourner la ville tentatives de contourner la ville 
par les flancs , d’après le porte-par les flancs , d’après le porte-
parole ukrainien du groupe parole ukrainien du groupe 
opérationnel et stratégique « opérationnel et stratégique « 
Khortitsa » Viktor Tregubov.Khortitsa » Viktor Tregubov.
Il n’y a pas de batailles urbaines Il n’y a pas de batailles urbaines 
dans la ville. Les Russes dans la ville. Les Russes 
n’ont pas atteint les limites n’ont pas atteint les limites 
de la ville, mais tentent de la de la ville, mais tentent de la 
couvrir à travers les colonies couvrir à travers les colonies 
et les villages voisins, d’y et les villages voisins, d’y 
pénétrer avec un groupe ou un pénétrer avec un groupe ou un 
autre, d’accumuler des forces autre, d’accumuler des forces 
et d’attaquer à l’avenir pour et d’attaquer à l’avenir pour 
contourner la ville .contourner la ville .
Les attaques des troupes du Les attaques des troupes du 
Kremlin se font tout de même Kremlin se font tout de même 
plus intenses. La situation plus intenses. La situation 
n’est pas moins difficile dans n’est pas moins difficile dans 
les directions de Kurakhovsky, les directions de Kurakhovsky, 
Limansky, Vremevsky et Limansky, Vremevsky et 
Koursk, a reconnu le président Koursk, a reconnu le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
dans son message vidéo dans son message vidéo 
quotidien.quotidien.

Attaque de drone à Attaque de drone à 
KramatorskKramatorsk

Un immeuble résidentiel a été Un immeuble résidentiel a été 
touché par un drone Shahed touché par un drone Shahed 
russe à Kramatorsk, dans russe à Kramatorsk, dans 
l’Oblast de Donetsk, dans la nuit l’Oblast de Donetsk, dans la nuit 
du jeudi 2 au vendredi 3 janvier du jeudi 2 au vendredi 3 janvier 
2025, causant d’importants 2025, causant d’importants 
dégâts. Les pompiers sont dégâts. Les pompiers sont 

rapidement intervenus sur les rapidement intervenus sur les 
lieux, afin de lutter contre les lieux, afin de lutter contre les 
flammes et de porter secours flammes et de porter secours 
aux habitants.aux habitants.
Formation accélérée sur les Formation accélérée sur les 

F-16F-16
Le temps de formation des Le temps de formation des 
pilotes ukrainiens sur les pilotes ukrainiens sur les 
chasseurs F-16 a été réduit chasseurs F-16 a été réduit 
de près de trois mois, révèle de près de trois mois, révèle 
le média Voice of America, le média Voice of America, 
afin de « conférer un avantage afin de « conférer un avantage 
opérationnel important dans les opérationnel important dans les 
airs », selon le vice-ministre airs », selon le vice-ministre 
ukrainien de la Défense, Sergueï ukrainien de la Défense, Sergueï 
Melnik, dans une interview Melnik, dans une interview 
accordée à ArmyInform.accordée à ArmyInform.
Selon lui, dans le cadre du Selon lui, dans le cadre du 
programme DEEP de l’OTAN, programme DEEP de l’OTAN, 
le processus de formation le processus de formation 
des pilotes ukrainiens a des pilotes ukrainiens a 
été optimisé, notamment été optimisé, notamment 
l’obtention de certificats de l’obtention de certificats de 
pilote privé pour les cadets.pilote privé pour les cadets.
L’initiative visant à former L’initiative visant à former 
des Ukrainiens a débuté en des Ukrainiens a débuté en 
mai 2023 après que les États-mai 2023 après que les États-
Unis et un certain nombre de Unis et un certain nombre de 
pays européens ont convenu pays européens ont convenu 
de transférer des avions de transférer des avions 
occidentaux vers l’Ukraine. En occidentaux vers l’Ukraine. En 
août 2024, l’Ukraine a reçu les août 2024, l’Ukraine a reçu les 
premiers chasseurs F-16 des premiers chasseurs F-16 des 
Pays-Bas et du Danemark, et la Pays-Bas et du Danemark, et la 
Belgique s’est engagée à livrer Belgique s’est engagée à livrer 
30 avions d’ici fin 2028. Au 30 avions d’ici fin 2028. Au 
1er janvier 2025, 200 aviateurs 1er janvier 2025, 200 aviateurs 
ukrainiens avaient déjà suivi ukrainiens avaient déjà suivi 
une formation de base sur le une formation de base sur le 
F-16 en Grande-Bretagne, F-16 en Grande-Bretagne, 
a rapporté l’ambassade a rapporté l’ambassade 
britannique en Ukraine.britannique en Ukraine.

L’ONU s’inquiète des L’ONU s’inquiète des 
violations des Droits de violations des Droits de 

l’hommel’homme
Un rapport sur la situation des Un rapport sur la situation des 
droits de l’homme en Ukraine droits de l’homme en Ukraine 
et dans les régions du pays et dans les régions du pays 

occupées par la Russie a été occupées par la Russie a été 
publié jeudi 2 janvier 2025 publié jeudi 2 janvier 2025 
par le Haut-Commissariat des par le Haut-Commissariat des 
Nations Unies aux droits de Nations Unies aux droits de 
l’homme.l’homme.
La Mission de surveillance des La Mission de surveillance des 
droits de l’homme de l’ONU droits de l’homme de l’ONU 
(HRMMU) constate que près (HRMMU) constate que près 
de trois ans après le début de de trois ans après le début de 
l’invasion russe de l’Ukraine, l’invasion russe de l’Ukraine, 
la situation des droits de la situation des droits de 
l’homme dans le pays et dans l’homme dans le pays et dans 
les territoires occupés par la les territoires occupés par la 
Russie se détériore rapidement Russie se détériore rapidement 
: les combats s’intensifient, : les combats s’intensifient, 
le nombre de victimes civiles le nombre de victimes civiles 
augmente, et la torture et les augmente, et la torture et les 
exécutions extrajudiciaires exécutions extrajudiciaires 
sont en augmentation, ainsi que sont en augmentation, ainsi que 
d’autres violations flagrantes.d’autres violations flagrantes.
 La situation des droits de  La situation des droits de 
l’homme reste sombre, avec l’homme reste sombre, avec 
une augmentation continue des une augmentation continue des 
pertes civiles, des exécutions pertes civiles, des exécutions 
et des tortures de prisonniers et des tortures de prisonniers 
de guerre, et des efforts russes de guerre, et des efforts russes 
pour consolider le contrôle pour consolider le contrôle 
sur les territoires occupés de sur les territoires occupés de 
l’Ukraine .l’Ukraine .
Le rapport couvre une période Le rapport couvre une période 
entre le 1er septembre et le 30 entre le 1er septembre et le 30 
novembre 2024, il s’appuie sur novembre 2024, il s’appuie sur 
des informations recueillies des informations recueillies 
lors de dizaines de visites lors de dizaines de visites 
sur le terrain et de centres sur le terrain et de centres 
de détention, ainsi que sur de détention, ainsi que sur 
des entretiens avec plus de des entretiens avec plus de 
800 victimes et témoins de 800 victimes et témoins de 
violations des droits humains.violations des droits humains.
 Derrière chaque chiffre et  Derrière chaque chiffre et 
chaque fait de ce rapport se chaque fait de ce rapport se 
cachent des histoires de pertes cachent des histoires de pertes 
et de souffrances humaines, et de souffrances humaines, 
démontrant l’impact dévastateur démontrant l’impact dévastateur 
de la guerre à travers l’Ukraine de la guerre à travers l’Ukraine 
, a déclaré la directrice de , a déclaré la directrice de 
la HRMMU, Danielle Bell, la HRMMU, Danielle Bell, 
dans un communiqué publié dans un communiqué publié 

à Kiev pour coïncider avec la à Kiev pour coïncider avec la 
publication du rapport.publication du rapport.
La HRMMU a documenté 574 La HRMMU a documenté 574 
morts civiles et plus de 3 000 morts civiles et plus de 3 000 
blessés sur une période de trois blessés sur une période de trois 
mois, septembre étant le mois mois, septembre étant le mois 
avec le plus grand nombre de avec le plus grand nombre de 
victimes depuis juillet 2022.victimes depuis juillet 2022.
Le rapport indique que Le rapport indique que 
l’augmentation du nombre de l’augmentation du nombre de 
morts civiles est principalement morts civiles est principalement 
due à  l’intensification des due à  l’intensification des 
opérations militaires » menées opérations militaires » menées 
par l’armée russe, en particulier par l’armée russe, en particulier 
à Kherson, Donetsk et dans à Kherson, Donetsk et dans 
d’autres zones sous contrôle d’autres zones sous contrôle 
russe de la région de Kharkiv.russe de la région de Kharkiv.

La Moldavie craint l’arrêt La Moldavie craint l’arrêt 
des livraisons de gaz russedes livraisons de gaz russe

La situation en Europe est  stable  La situation en Europe est  stable  
après la fin du transit du gaz après la fin du transit du gaz 
russe via l’Ukraine, effective russe via l’Ukraine, effective 
depuis mercredi, a indiqué depuis mercredi, a indiqué 
jeudi la présidence polonaise jeudi la présidence polonaise 
de l’Union européenne.de l’Union européenne.
 La situation est stable avec  La situation est stable avec 
tous les États membres (de tous les États membres (de 
l’UE) ayant recours à la fois l’UE) ayant recours à la fois 
à du stockage d’hiver et des à du stockage d’hiver et des 
importations en provenance de importations en provenance de 
pays tiers, fournissant une offre pays tiers, fournissant une offre 
stable aux consommateurs , a stable aux consommateurs , a 
affirmé un de ses porte-paroles.affirmé un de ses porte-paroles.
 Aucune augmentation du prix  Aucune augmentation du prix 
du gaz n’a été observée , a-t-il du gaz n’a été observée , a-t-il 
ajouté.ajouté.
Concernant la situation Concernant la situation 
davantage « préoccupante davantage « préoccupante 
» en Moldavie - pays non-» en Moldavie - pays non-
membre de l’UE et donc membre de l’UE et donc 
particulièrement vulnérable particulièrement vulnérable 
-, la présidence polonaise a -, la présidence polonaise a 
appelé les pays de l’UE à « appelé les pays de l’UE à « 
renforcer » leur soutien et leur renforcer » leur soutien et leur 
coordination avec les autorités coordination avec les autorités 
de Chisinau afin d’éviter toute de Chisinau afin d’éviter toute 
pénurie. La Slovaquie redoute pénurie. La Slovaquie redoute 
elle aussi l’arrêt des livraisons.elle aussi l’arrêt des livraisons.

auto : 
Bien obligé, Peugeot baisse (fortement) les prix de ses 

208 et 2008 électriques

Le leasing social aura e leasing social aura 
largement contribué à ce largement contribué à ce 
que le Peugeot e-2008 se que le Peugeot e-2008 se 

maintienne dans le Top 10 des maintienne dans le Top 10 des 
ventes de voitures électriques ventes de voitures électriques 
en France, au même titre que la en France, au même titre que la 
208. Mais le second semestre 208. Mais le second semestre 
n'aura pas été tendre avec les n'aura pas été tendre avec les 
deux électriques phares de deux électriques phares de 
la marque au lion. La e-208 la marque au lion. La e-208 
s'est en effet écoulée à 23 602 s'est en effet écoulée à 23 602 
exemplaires sur l'ensemble de exemplaires sur l'ensemble de 
l'année 2024, mais avec 17 341 l'année 2024, mais avec 17 341 
ventes réalisées sur le premier ventes réalisées sur le premier 
semestre. Au second, il ne s'en semestre. Au second, il ne s'en 
est vendu que 6300.est vendu que 6300.
Même constat pour l'e-2008 Même constat pour l'e-2008 
qui a fait le gros de ses ventes qui a fait le gros de ses ventes 
grâce au leasing social sur la grâce au leasing social sur la 
première partie d'année : 6903 première partie d'année : 6903 
des 8944 immatriculations ont des 8944 immatriculations ont 
été faites entre janvier et juin. été faites entre janvier et juin. 
Alors forcément, il était temps Alors forcément, il était temps 
de réagir pour Peugeot, d'autant de réagir pour Peugeot, d'autant 
plus que le marché se densifie plus que le marché se densifie 
et que la concurrence devient et que la concurrence devient 
menaçante avec les Renault 4 menaçante avec les Renault 4 
et R5. Peugeot démarre ainsi et R5. Peugeot démarre ainsi 

l'année avec deux gros rabais l'année avec deux gros rabais 
sur les e-208 et e-2008 d'entrée sur les e-208 et e-2008 d'entrée 
de gamme. Un "petit" geste au de gamme. Un "petit" geste au 
regard du reste de la gamme regard du reste de la gamme 
qui reste assez cher.qui reste assez cher.

Des milliers d'euros en Des milliers d'euros en 
moinsmoins

La remise est colossale puisque La remise est colossale puisque 

la Peugeot e-208 démarre la Peugeot e-208 démarre 
désormais à 28 000 € hors désormais à 28 000 € hors 
bonus en finition d'entrée de bonus en finition d'entrée de 
gamme Style et avec la batterie gamme Style et avec la batterie 
de 50 kWh. C'est le seul niveau de 50 kWh. C'est le seul niveau 
de finition qui voit son prix de finition qui voit son prix 
bouger, ce qui provoque un bouger, ce qui provoque un 
gros fossé entre cette 208 gros fossé entre cette 208 

électrique Style et le reste de électrique Style et le reste de 
la gamme. Mais avec le bonus la gamme. Mais avec le bonus 
maximal en vigueur en 2024, maximal en vigueur en 2024, 
des ménages pourront acquérir des ménages pourront acquérir 
une e-208 à 24 000 €, ce qui une e-208 à 24 000 €, ce qui 
semble être tout de même une semble être tout de même une 
belle affaire. Et surtout, c'est à belle affaire. Et surtout, c'est à 
peu de choses près le prix d'une peu de choses près le prix d'une 

Citroën e-C3 haut de gamme Citroën e-C3 haut de gamme 
avec une autonomie plus faible avec une autonomie plus faible 
!
Pour le 2008, là aussi, la remise Pour le 2008, là aussi, la remise 
ne concerne que la version ne concerne que la version 
Style. Le prix passe donc de Style. Le prix passe donc de 
39 250 à 36 000 € et même 32 39 250 à 36 000 € et même 32 
780 € en optant pour le "Store" 780 € en optant pour le "Store" 
de la marque. Peugeot rappelle de la marque. Peugeot rappelle 
d'ailleurs dans ses conditions d'ailleurs dans ses conditions 
de vente : "Les prix au de vente : "Les prix au 
comptant des véhicules vendus comptant des véhicules vendus 
en ligne sur Peugeot Store sont en ligne sur Peugeot Store sont 
valables seulement en cas de valables seulement en cas de 
vente en ligne au comptant des vente en ligne au comptant des 
véhicules sur ce site internet".véhicules sur ce site internet".
L'enjeu est de taille pour L'enjeu est de taille pour 
Peugeot qui va probablement Peugeot qui va probablement 
vivre une année 2025 plus vivre une année 2025 plus 
difficile : le 3008 ne réalise difficile : le 3008 ne réalise 
pour l'instant pas les volumes pour l'instant pas les volumes 
de son prédécesseur et la de son prédécesseur et la 
concurrence est plus forte avec concurrence est plus forte avec 
l'Austral qu'avec le Kadjar. Et l'Austral qu'avec le Kadjar. Et 
puis, sur le front de l'électrique, puis, sur le front de l'électrique, 
là encore Renault est plus que là encore Renault est plus que 
jamais menaçant, au moins en jamais menaçant, au moins en 
France.France.

inforMatique : 
La téléportation quantique réalisée pour la première 

fois via Internet

La science vient de a science vient de 
franchir un cap franchir un cap 
impressionnant : la impressionnant : la 

téléportation quantique a été téléportation quantique a été 
réalisée pour la première fois réalisée pour la première fois 
sur Internet. Aux États-Unis, sur Internet. Aux États-Unis, 
des chercheurs ont réussi à des chercheurs ont réussi à 
envoyer un état quantique envoyer un état quantique 
de lumière sur plus de 30 de lumière sur plus de 30 
kilomètres de fibre optique, et kilomètres de fibre optique, et 
cela, en plein milieu du trafic cela, en plein milieu du trafic 
Internet existant. Cette avancée Internet existant. Cette avancée 
laisse entrevoir la possibilité de laisse entrevoir la possibilité de 
créer des réseaux informatiques créer des réseaux informatiques 
quantiques interconnectés, quantiques interconnectés, 
qui promettent un meilleur qui promettent un meilleur 
chiffrement et des méthodes de chiffrement et des méthodes de 
détection inédites.détection inédites.
Un tournant incroyable dans Un tournant incroyable dans 

la sciencela science
C’est une vraie révolution dans C’est une vraie révolution dans 
le monde des technologies le monde des technologies 
quantiques. Les chercheurs ont quantiques. Les chercheurs ont 
réussi à transférer les propriétés réussi à transférer les propriétés 
quantiques d’un objet vers un quantiques d’un objet vers un 
autre grâce à l’entrelacement autre grâce à l’entrelacement 
quantique. Pour y parvenir, quantique. Pour y parvenir, 
il faut envoyer une onde il faut envoyer une onde 
d’information unique entre d’information unique entre 
deux points distants. Protéger deux points distants. Protéger 
l’état quantique d’un photon l’état quantique d’un photon 
lors de son passage dans des lors de son passage dans des 
fibres optiques saturées par le fibres optiques saturées par le 
trafic est loin d’être simple.trafic est loin d’être simple.
Pour mener à bien cette Pour mener à bien cette 
téléportation, les scientifiques téléportation, les scientifiques 
ont mis en place des techniques ont mis en place des techniques 

pointues pour canaliser le pointues pour canaliser le 
photon et éviter qu’il ne se photon et éviter qu’il ne se 
disperse ou ne se mélange avec disperse ou ne se mélange avec 
d’autres ondes. Ils ont observé d’autres ondes. Ils ont observé 
attentivement comment la attentivement comment la 
lumière se disperse et ont lumière se disperse et ont 
positionné leurs photons là positionné leurs photons là 
où ce phénomène est réduit où ce phénomène est réduit 
au minimum. Comme au minimum. Comme 
l’explique Prem Kumar, l’un l’explique Prem Kumar, l’un 
des chercheurs : « Nous avons des chercheurs : « Nous avons 
étudié avec soin la dispersion de étudié avec soin la dispersion de 
la lumière et placé nos photons la lumière et placé nos photons 
à un endroit stratégique où ce à un endroit stratégique où ce 

mécanisme est minimisé. »mécanisme est minimisé. »
Qu’est-ce qui distingue cette Qu’est-ce qui distingue cette 
recherche des précédentes ?recherche des précédentes ?

Jusqu’à présent, les tentatives Jusqu’à présent, les tentatives 
impliquaient souvent que les impliquaient souvent que les 
informations quantiques étaient informations quantiques étaient 
envoyées avec des données envoyées avec des données 
classiques dans des simulations classiques dans des simulations 
d’Internet. Mais l’équipe menée d’Internet. Mais l’équipe menée 
par Prem Kumar est la première par Prem Kumar est la première 
à avoir réussi cette prouesse à avoir réussi cette prouesse 
dans un flux Internet réel. C’est dans un flux Internet réel. C’est 
important car cela montre que important car cela montre que 
communications classiques et communications classiques et 

quantiques peuvent cohabiter quantiques peuvent cohabiter 
sans qu’on ait besoin de sans qu’on ait besoin de 
nouvelles infrastructures.nouvelles infrastructures.
Prem Kumar explique : « Prem Kumar explique : « 
Notre travail ouvre la voie à Notre travail ouvre la voie à 
des réseaux mixtes, alliant des réseaux mixtes, alliant 
communications classiques communications classiques 
et quantiques sur une seule et quantiques sur une seule 
infrastructure en fibre optique. infrastructure en fibre optique. 
» En gros, ça pourrait changer » En gros, ça pourrait changer 
notre vision des infrastructures notre vision des infrastructures 
futures.futures.

Un futur connecté comme Un futur connecté comme 
jamaisjamais

L’étude montre que l’Internet L’étude montre que l’Internet 
quantique pourrait devenir quantique pourrait devenir 
incontournable pour assurer incontournable pour assurer 
une connexion sécurisée entre une connexion sécurisée entre 
différents points éloignés différents points éloignés 
géographiquement. Selon Prem géographiquement. Selon Prem 
Kumar : « La téléportation Kumar : « La téléportation 
quantique peut offrir une quantique peut offrir une 
connectivité sécurisée entre connectivité sécurisée entre 
nœuds géographiquement nœuds géographiquement 
distants. » De quoi imaginer un distants. » De quoi imaginer un 
futur où nos communications futur où nos communications 
seront plus rapides et surtout seront plus rapides et surtout 
beaucoup plus sûres.beaucoup plus sûres.
Cette recherche a été publiée Cette recherche a été publiée 
dans le journal scientifique « dans le journal scientifique « 
Optica« . Elle indique qu’en Optica« . Elle indique qu’en 
choisissant judicieusement choisissant judicieusement 
les longueurs d’onde pour ces les longueurs d’onde pour ces 
transmissions, construire de transmissions, construire de 
nouvelles infrastructures ne nouvelles infrastructures ne 
sera pas nécessaire. Comme le sera pas nécessaire. Comme le 
dit Kumar : « En sélectionnant dit Kumar : « En sélectionnant 
bien les longueurs d’onde, bien les longueurs d’onde, 
on pourra éviter de bâtir de on pourra éviter de bâtir de 
nouvelles infrastructures. »nouvelles infrastructures. »
Cette percée technologique Cette percée technologique 
nous invite à rêver aux nous invite à rêver aux 
immenses possibilités offertes immenses possibilités offertes 
par la technologie quantique par la technologie quantique 
tout en soulevant la question du tout en soulevant la question du 
développement futur nécessaire développement futur nécessaire 
pour soutenir ces innovations. pour soutenir ces innovations. 
Le potentiel est énorme pour Le potentiel est énorme pour 
notre société numérique qui notre société numérique qui 
évolue sans cesse !évolue sans cesse !
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En Bref... Des chercheurs ont créé un mini-casque VR 
pour les souris, voici pourquoi

Le connecteur USB-C va-t-il vraiment nuire 
à l’innovation ?

« 2025 sera l’année du missile 

de croisière ukrainien », 

c’est ce qu’a indiqué le Vice-

Premier Ministre ukrainien. 

Pour le prouver, le pays compte 

parvenir à une indépendance en 

matière de drones et d’armes 

en produisant des missiles de 

croisière bon marché comme le 

Trembita.

Faute de moyens militaires 

apportés par l’Occident et 

surtout face aux restrictions 

de l’usage des armes longue 

portée lorsqu’il s’agit de frapper 

le territoire russe, l’Ukraine 

développe désormais ses 

propres missiles de croisière. 

Futura avait déjà évoqué le cas 

du Sapsan ou Hrim-2, voici 

maintenant le « Trembita ». Il 

aurait la capacité d’atteindre 

Moscou. Pour y parvenir, le 

missile volera en meute à basse 

altitude afin d’échapper à la 
couverture radar.

Le Trembita fait partie des six 

nouvelles armes que compte 

utiliser l’Ukraine pour frapper 

la Russie en profondeur. Le 

pays espère en produire au 

moins 3 000 avant la fin 2025. 
Le missile est propulsé par un 

moteur rudimentaire issu de 

la technologie utilisée pour la 

bombe volante V-1, employée 

par les nazis pour bombarder 

Londres durant la Seconde 

Guerre mondiale. Il s’agit d’un 

pulsoréacteur, ou moteur à 

réaction à impulsion, dénué de 

pièces mobiles. La propulsion 

s’appuie uniquement sur les 

ondes de pression générées 

par la combustion. Elles 

permettent d’expulser les gaz 

chauds et de créer une poussée. 

Concrètement, lorsqu’il vole, 

le moteur pétarade comme 

une mobylette. Et il émet ce 

crépitement tout simplement 

parce que la combustion est 

réalisée par intermittence. Le 

pulsoréacteur est loin d’être 

une innovation. Il existe depuis 

le début du XXe siècle et c’est 

même lui qui propulsait les 

fameuses bombes volantes 

nazies V1 citées plus haut.

Des chercheurs ont créé 
un casque de réalité 
virtuelle suffisamment 

petit pour convenir à des souris. 
Les MouseGoggles devraient 
permettre de faire avancer la 
recherche en neurobiologie, 
notamment pour la maladie 
d’Alzheimer.

Les chercheurs en 
neurobiologie ont souvent 
recours à des souris pour mieux 
comprendre le fonctionnement 
du cerveau humain. C’est le cas 
notamment de chercheurs de 

l’université Cornell, aux États-
Unis, qui étudient la maladie 
d’Alzheimer. Dans un article 
publié dans la revue Nature 
Methods, ils présentent un 
nouvel outil pour les aider dans 
leurs recherches.

Baptisé MouseGoggles, il s›agit 
d›un tout petit casque de réalité 
virtuelle conçu à l›échelle des 
rongeurs. Il a été fabriqué avec 
des pièces disponibles dans le 
commerce, en particulier des 
écrans de montres connectées, 
et de petites lentilles Fresnel. 

Le système est capable de 
suivre le mouvement des 
yeux des souris, ainsi que les 
changements de dimension des 
pupilles.

Le casque offre un champ 
de vision de 230 degrés 
horizontalement et 140 
degrés verticalement, avec 
la possibilité d›afficher des 
images stéréoscopiques à 80 
images par seconde. La tête de 
la souris est bloquée, mais elle 
est placée sur une sphère qui lui 
sert de tapis de course et peut 
ainsi se déplacer dans le monde 
virtuel.

Étudier les flux sanguins 
dans le cerveau des souris

Les chercheurs ont créé le 
casque après la découverte 
de réductions inexpliquées 
du flux sanguin cérébral 
chez les souris atteintes de la 
maladie d’Alzheimer. Ils ont 
constaté des améliorations 
de la mémoire de ces souris 
après avoir débloqué de petits 
capillaires afin d’augmenter le 
flux sanguin. Ils avaient besoin 
de nouveaux équipements 
pour mieux comprendre 

ce phénomène. Avec les 
MouseGoggles, ils peuvent 
suivre le flux sanguin dans le 
cerveau grâce à une technique 
d’imagerie par fluorescence 
pendant que la souris parcourt 
un monde virtuel.

Par le passé, les chercheurs 
ont utilisé des images sur un 
grand écran ou des projecteurs 
pour tenter de simuler un 
environnement, mais ce n’est 
pas aussi immersif. Avec les 
MouseGoggles, les chercheurs 
ont constaté une réaction de 
surprise lorsqu’ils simulent 
un prédateur en approche, 
les souris semblant croire 
qu’elles se font réellement 
attaquer. Cette réaction était 
absente avec des systèmes plus 
anciens. Ce n’est d’ailleurs 
pas la première fois que des 
chercheurs créent un casque 
de réalité virtuelle pour souris. 
Des chercheurs de l’université 
Northwestern avaient déjà créé 
un système similaire il y a un 
an. Toutefois, c’est le premier 
casque à intégrer le suivi des 
yeux et la pupillométrie.

Alors que la législation 
européenne impose désormais 
les chargeurs USB-C pour 
toute une gamme d’appareils 
électroniques à travers l’Union, 
certains affirment que cette 
décision va freiner l’innovation. 
Qu’en est-il réellement ?

On y est ! Depuis le 
28 décembre 2024, tout nouvel 
appareil électronique de petite 
taille qui arrive sur le marché 
européen doit être équipé 
d’un port de recharge USB-C. 
Cette législation du régulateur 
européen vise à réduire les 
déchets électroniques en 
permettant l’utilisation du même 
câble et du même chargeur pour 
tous ses appareils.

Toutefois, cette loi, qui a été 
votée en 2022, a été vivement 
critiquée par Apple. La firme a 
été contrainte d›abandonner son 
propre connecteur Lightning et 
a affirmé que ce serait un frein 
à l›innovation. Une position 
que d›autres trouvent difficile 
à défendre, car il s›agit d›un 
connecteur, pas d›une norme 

USB. Il existe néanmoins une 
confusion, car le connecteur 
USB-C est sorti quasiment 
en même temps que la norme 
USB 3.1. Mais ce sont deux 
choses distinctes. Le connecteur 
physique, lui, est compatible 
avec toutes les versions de 
l›USB, depuis l›USB 1.0, et 
devrait être compatible avec 
toutes les nouvelles normes de 
l›USB à venir pendant un certain 
temps. À titre de comparaison, 
le connecteur USB-A, lui, existe 

depuis presque 30 ans et est 
toujours d›actualité.

Une législation qui ne 
concerne que les petits 

appareils
Certains avancent la limite 
de 240 watts du connecteur, 
affirmant qu›il pourrait brider 
les appareils futurs. Or, à l›heure 
actuelle la législation inclut une 
liste spécifique d›appareils, à 
savoir : téléphones mobiles 
et smartphones, tablettes, 

appareils photo, casques et 

écouteurs, consoles de jeu, 

haut-parleurs, liseuses, claviers, 

souris, systèmes de navigation 

portables. Cela exclut donc 

les ordinateurs portables pour 

l›instant, qui ne seront inclus 

qu›au 28 avril 2026. De plus, 

la loi s›applique aux appareils 

de moins de 100 watts, ce qui 

laissera de la liberté pour les 

ordinateurs gourmands en 

énergie. Pour les appareils 

concernés, la nouvelle législation 

impose la compatibilité avec 

la norme Power Delivery afin 
de permettre la recharge rapide 

quelle que soit la marque du 

chargeur. Fini toutes ces normes 

Dash, Warp, SuperVOOC, etc. 

Malgré tout, rien n›empêche 

les constructeurs d›inclure leur 

propre norme en plus, si elle 

est plus avantageuse, tant que 

l›appareil est aussi compatible 

avec Power Delivery.
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Q
uand on pense à la 

grippe intestinale, 

on associe les 

symptômes de la grippe à 

ceux de la gastro-entérite 

mais qu’en est-il vraiment ?

Qu’est-ce qu’une 

grippe intestinale ?

La grippe intestinale 

correspond à un abus de 

langage et n’existe pas 

vraiment en tant que telle. 

Le terme approprié, et utilisé 

par les soignants, est la 

gastro-entérite. Quand on 

parle de «grippe intestinale», 

on associe les symptômes 

de la grippe (courbature 

notamment) aux signes 

digestifs de la gastro. «La 

grippe intestinale désigne 

une inflammation du tube 

digestif provoquée par un 

virus», indique le Dr Célia 

Gouynou, gastro-entérologue.

Quel virus cause la 

grippe intestinale ?

«Plusieurs virus peuvent 

être à l’origine de la grippe 

intestinale : le rotavirus, le 

norovirus ou l’adénovirus», 

précise la médecin. Il se 

transmet par voie manuportée 

c’est-à-dire par contact des 

mains, ou via les selles. 

Quels sont les symptômes 

de la grippe intestinale ?

«La grippe intestinale, ou 

gastro-entérite, se caractérise 

souvent par une diarrhée assez 

soudaine», explique le Dr Célia 

Gouynou. Ce symptôme peut 

s’accompagner de douleurs 

au ventre, de nausées et de 

vomissements. Dans certains 

cas plus rares, le malade 

peut aussi avoir de la fièvre. 

Quelle différence 

avec une gastro ?

«C’est la même chose», 

tranche le Dr Célia Gouynou. 

La grippe intestinale et la 

gastro-entérite désignent la 

même maladie, provoquée 

par un des trois virus 

suivants : le rotavirus, le 

norovirus ou l’adénovirus.

Combien de temps dure 

une grippe intestinale ?

La période d’incubation, 

qui précède l’apparition des 

premiers symptômes, dure 

de 24 à 72 heures. Pendant 

cette période, le malade est 

contagieux et peut donc 

transmettre le virus. «Quant 

aux symptômes, ils se dissipent 

au bout de 24 à 48 heures, 

au maximum 72 heures», 

indique la gastro-entérologue.

Est-ce contagieux ?

La grippe intestinale est une 

maladie virale et contagieuse. 

Sa transmission s’effectue 

par voie manuportée. «Il est 

donc essentiel lorsque l’on 

est malade de respecter les 

mesures hygienodiététiques, 

comme le fait se laver les 

mains et de faire attention 

aux contacts», prévient 

le Dr Célia Gouynou. 

Quand et qui consulter ?

«Il est recommandé de 

consulter en cas de signes 

atypiques comme une fièvre 

haute et persistante, du sang 

dans les selles, de très fortes 

et inhabituelles douleurs 

abdominales», explique 

aussi le Dr Célia Gouynou. 

Dans ce cas, le patient doit 

s’adresser à son médecin 

traitant. «De manière 

générale, si les symptômes 

persistent au-delà de 48 ou 

72h, le malade doit consulter 

son médecin traitant», ajoute 

la gastro-entérologue. Enfin, 

les malades âgés et aux 

nourrissons, plus vulnérables 

face à ce type de virus, 

doivent faire l’objet d’une 

surveillance particulière.

Que manger quand on a 

une grippe intestinale ?

«Il est conseillé d’adopter 

un régime sans résidus 

pendant deux ou trois jours», 

recommande le Dr Célia 

Gouynou. Autrement dit, il 

vaut mieux éviter les fibres 

(fruits-légumes) et manger 

principalement du riz nature.

Quel est le traitement pour 

soigner une grippe intestinale ?

«Le médecin va traiter les 

symptômes», précise le 

Dr Célia Gouynou. «Des 

traitements antalgiques 

comme du Doliprane, ou 

anti-spasmodiques comme le 

Spasfon peuvent être prescrits 

contre les maux de ventre», 

poursuit-elle. Un ralentisseur 

de transit, comme du Smecta 

par exemple, permet aussi 

de stopper les diarrhées.

Grippe intestinale : durée, la soigner, ou gastro ?

L
e Pr Tim Spector, 

un épidémiologiste 

de renom aux Etats-

Unis, met en avant l’intérêt 

des fibres pour réduire le 

risque de mortalité par 

cancer. Selon, une poignée à 

chaque repas serait suffisant.

 « Le chiffre magique 

est 5 ! Pour chaque cinq 

grammes supplémentaire 

de fibres, vous allez réduire 

votre risque global de 

mortalité d’environ 14 % », 

souligne le Pr Tim Spector, 

cofondateur de l’application 

de santé Zoe. Via le 

podcast Zoe, le professeur 

a affirmé -en se basant 

sur des études- qu’ajouter 

seulement cinq grammes 

de fibres supplémentaires 

à votre alimentation 

quotidienne peut réduire 

votre risque de décès.

Ce n’est pas la première fois 

que les bienfaits des fibres 

sont mises en avant. Connues 

pour limiter le risque de 

constipation et de problèmes 

intestinaux, les fibres sont 

présents en grandes quantités 

dans les fruits, les céréales 

complètes et les légumes 

mais aussi dans certains 

féculents et oléagineux.

L’épidémiologiste évoque 

aussi une réduction du 

risque de cancer. Des 

preuves solides montrent 

que les régimes riches en 

fibres réduisent les risques 

de cancer du côlon. On 

associe également les fibres 

avec de nombreux autres 

avantages : elles réduisent 

le taux de cholestérol LDL, 

améliorant la santé cardiaque 

et contribuent aussi à 

réguler les niveaux de sucre 

dans le sang pour réduire 

les risques de diabète.

En ajoutant 5 grammes 

de fibres par jour, vous 

réduisez encore de 14 

% votre risque de décès

En moyenne, une personne 

consomme 15 grammes de 

fibres par jour, selon le Pr 

Tim Spector. Or, il se trouve 

qu’en ajoutant 5 grammes de 

fibres par jour, vous réduisez 

encore de 14 % votre risque 

de décès. Les experts 

recommandent d’obtenir 

les fibres supplémentaires 

à partir de plantes.

Fruits, légumes, noix... 

30 plantes différentes à 

consommer chaque semaine

En fait, ils recommandent 

de consommer 30 types 

de plantes différentes 

chaque semaine, ce qui 

peut sembler beaucoup plus 

décourageant que 5 grammes 

supplémentaires par jour, 

mais les bienfaits pour la 

santé augmentent également 

dans la même mesure. Le 

professeur explique que 

les polyphénols et autres 

substances chimiques 

présents dans les plantes, ainsi 

que les fibres, contribuent à 

réduire le risque de cancer, 

à améliorer l’humeur et à 

réduire la sensation de faim.

Or, toutes les plantes ne 

sont pas identiques. Pour 

tirer le meilleur parti des 

polyphénols, il faut être 

attentif à certains signes 

révélateurs : « La forme, 

la couleur et le goût sont 

autant d’indices quant à 

la teneur en polyphénols 

», ajoute l’expert.

Il rassure les consommateurs 

: la plupart des plantes 

recommandées sont 

des aliments que vous 

connaissez déjà et que 

vous avez plutôt tendance 

à apprécier. Elle englobent 

des fruits et légumes, des 

noix, des herbes aromatiques 

et même aux épices.

Cet ingrédient à lui seul réduit vos risques de cancer, 
«en ne consommant que 5 grammes»
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Au fil du temps et des 
brossages, les cheveux 
s’accumulent sur nos 

brosses et deviennent difficile 
à déloger. Pour vous en 
débarrasser, suivez ce tuto à la 
fois simple et rapide avec des 
ingrédients naturels. De quoi 
redonner une seconde jeunesse 
à votre brosse en un clin d’œil !
Dans la liste des accessoires 
de salle de bains à nettoyer, la 
brosse à cheveux ne fait pas 
figure d’exception. Tout comme 
les pinceaux de maquillage, les 
gants de toilette et les serviettes 
de toilette, elle aussi mérite 
d’être nettoyée régulièrement. 
Et pour cause, cet accessoire 
incontournable du quotidien 
regorge de résidus de produits 
capillaires, de sébum, de peaux 
mortes, de poussières… ou 

encore tout simplement de 
cheveux ; des saletés qui sont 
néfastes pour le cuir chevelu. 
En effet, ces dernières peuvent 
causer des irritations cutanées 
et des odeurs fortement 
désagréables. Seulement voilà, 
difficile de nettoyer correctement 
sa brosse après plusieurs 
utilisations... Suivez le guide !
Comment retirer les cheveux 

et la saleté accumulés sur sa 
brosse? L’astuce imparable et 
rapide pour bien la nettoyer

C›est enfin le moment de 
décrasser et nettoyer votre 
brosse à cheveux, mais vous 
n›avez aucune idée de la manière 
dont vous allez procéder. Pas de 
panique, on vous guide pas à 
pas grâce à un tutoriel repéré sur 
TikTok, grâce à l›influenceuse 

@sleepingbeautyytb. Dans une 
vidéo consacrée, la créatrice 
de contenus dévoile son astuce 
toute simple pour nettoyer 
efficacement sa brosse et retirer 
les cheveux accumulés. Dans un 
premier temps, munissez-vous 
de la brosse que vous souhaitez 
laver et d›un peigne. L›objectif 
de cette étape est de retirer 
l›ensemble des cheveux qui se 
sont accumulés ou coincés dans 
votre brosse. Les dents de votre 
peigne faciliteront largement 
le décollement des cheveux 
accrochés à la base de l›objet.
Une fois que vous vous êtes 
débarrassés de vos derniers 
cheveux, place au lavage. Pour 
cela, il faut vous munir de 
bicarbonate de soude (facilement 
trouvable dans le commerce 
pour quelques euros). Dans un 

récipient, versez deux cuillères 
à soupe de la poudre blanche 
pour un demi-litre d›eau chaude, 
puis mélangez la préparation. 
Troisième étape, vous devez 
plonger votre brosse à cheveux 
dans votre mixture et laissez 
agir toute une nuit pour un 
résultat parfait. Le bicarbonate 
de soude décolle toute la saleté 
et les résidus ! Pour finaliser 
le nettoyage, il suffit de rincer 
abondamment puis de sécher la 
brosse à l›envers et à l›air libre 
(pour éviter que de l›eau ne reste 
à l›intérieur) sur une surface 
propre. Maintenant, votre brosse 
préférée est comme neuve et 
prête à reprendre du service. 
L›opération est à renouveler 
deux fois par mois.

Appliquer certains ingrédients 
sur sa peau peut permettre 
de stimuler sa production de 
collagène et ainsi de raffermir la 
peau. Voici les actifs à privilégier 
si vous souhaitez avoir une peau 
raffermie et éclatante.
Il est indubitablement le grand 
gagnant du monde de la beauté 

de cette année 2024. Présenté 
tel un nouvel élixir de Jouvence, 
le collagène a défrayé la 
chronique ces derniers mois, 
au point d’avoir atteint le 1,7 
million de publications pour le 
#collagen sur TikTok. Et pour 
cause, ce sont principalement 
les réseaux sociaux qui l’ont 
propulsé au rang de nouvel anti-

âge incontournable. Derrière 
cette trend qui n’est visiblement 
pas près de s’essouffler, se 
cache avant tout une protéine 
naturellement présente dans notre 
organisme.
Essentiel au fonctionnement de 
notre organisme, le collagène est 
le composé majoritaire des tissus 
conjonctifs, autrement dit de la 
peau, les os, les ligaments, les 
tendons et le cartilage. Seulement 
au fil des années, notre corps 
produit naturellement de moins 
de collagène. Il est alors possible 
de stimuler sa production grâce à 
des ingrédients cosmétiques, qui 
permettront ainsi de garder une 
peau rebondie et ferme.
Les 5 ingrédients cosmétiques 

stars qui boostent la 
production de collagène

Au quotidien, de nombreux 
gestes peuvent permettre 

de booster la production de 
collagène. On peut par exemple 
effectuer des massages pour 
stimuler mécaniquement le 
processus naturel de production 
de collagène, ainsi que privilégier 
une alimentation saine et riche 
en protéines. La cosmétique 
est également un élément à 
prendre en compte, car certains 
ingrédients peuvent, eux aussi, 
stimuler la production de 
collagène dans l›organisme. Dans 
une vidéo consacrée et publiée sur 
TikTok, le chirurgien plasticien 
Amir Karam livre ses conseils 
sur ces ingrédients à intégrer 
dans sa routine skincare si l›on 
souhaite favoriser le maintien 
de l›élasticité et la fermeté de 
la peau. «Les éléments qui vont 
stimuler le collagène sont les trois 
grands : rétinol, vitamine C et 
niacinamide», explique-t-il.

Sur sa lancée, le chirurgien 
plasticien de renom précise qu’il 
ajoute à la liste un ingrédient 
facteur de production, ainsi que les 
peptides. Voilà, selon le médecin, 
les «cinq actifs principaux qui 
stimulent le collagène, activent 
les fibroblastes et améliorent la 
qualité de la peau au fil du temps». 
Pour terminer ses explications, 
Amir Karam explique que l’acide 
hyaluronique joue lui aussi un 
rôle essentiel. Il «pénètre dans 
la peau, fonctionne comme une 
éponge, apporte de l’hydratation à 
la peau et la repulpe». Ainsi, c’est 
en combinant tous ces éléments, 
en stimulant la production de 
collagène avec des actifs adéquats 
et en retenant l’eau dans les tissus 
grâce à l’acide hyaluronique, 
que l’on peut constater une 
amélioration de ses rides et 
ridules, termine l’expert.

Le cactus est une plante du 
désert dont les conditions de 
survie conviennent à ce climat. 
Ce sont donc des plantes 
particulièrement résistantes à la 
sécheresse, qui à l’inverse n’ont 
pas l’habitude d’être en contact 
du froid et de l’eau. De ce fait, 
il est indispensable de s’adapter 
les soins qu’on leur procure en 
hiver, pour espérer qu’ils restent 
en bonne santé et fleurissent plus 
tard dans l’année. Et cela, que 
vous les cultiviez en pot chez 
vous ou dans votre jardin ! Ainsi, 
pour vous aider on vous explique 
les points essentiels à connaître 

pour garder de beaux cactus cet 
hiver.
Surveiller le taux d’humidité 

de son cactus en hiver

En intérieur comme en extérieur, 
cactus et humidité ne font 
vraiment pas bon ménage. Adapté 
à la sécheresse désertique, la 
plante en question ne doit pas être 
trop arrosée car elle risquerait 
de pourrir, d’autant plus en 
hiver où le climat s’humidifie. 
Car en effet : plus le cactus est 
au sec, plus il résiste au froid. 
Assoiffer un cactus lui permet 
alors de se déshydrater et ainsi 
de mieux supporter les faibles 

températures, cela limitera les 
risques qu’il ne pourrisse. Ainsi, 
tout dépend du climat dans 
lequel vous vivez : s’il s’agit 
d’une zone particulièrement 
humide, stoppez les arrosages 
pour l’hiver et rentrez vos plantes 
extérieures si vous le pouvez. 
Si cela est impossible, il serait 
alors judicieux d’installer une 
protection autour de votre cactus, 
comme un voile d’hivernage qui 
l’abritera de l’humidité ainsi 
que du vent et du froid par la 
même occasion ! En revanche, 
si le climat n’est pas humide, il 
ne faut pas non plus l’assoiffer. 

C’est pourquoi il est important 
de lui donner un peu d’eau, 
environ une fois par mois.

Maintenir son cactus à la 
bonne température

Deuxième élément qui entre en 
compte dans la santé d’un cactus 
: la température. Et si les cactus 
n’ont pas l’habitude des très 
faibles températures, ce n’est 
pas pour autant qu’ils apprécient 
avoir trop chaud en hiver. 
Généralement, la température 
idéale pour ce type de plante 
tourne aux alentours de 10°C. 
Ainsi, si votre région a tendance 
à geler en hiver, mieux vaut 

rentrer vos cactus à l’intérieur. 
Comme pour régler le problème 
d’humidité en extérieur, vous 
pouvez aussi installer un voile 
d’hivernage sur votre cactus. 
Toutefois si les températures 
restent douces la nuit, cela ne 
devrait pas poser de problème 
pour votre cactus.
En intérieur, placez-le dans une 
pièce plutôt fraîche, quitte à ce 
qu’elle soit un peu plus sombre. 
En effet, à choisir mieux vaut 
une luminosité basse et de faibles 
températures plutôt qu’une pièce 
très lumineuse où la température 
est élevée.

Voici les 5 meilleurs ingrédients à appliquer sur la peau 
pour stimuler le collagène

Cactus : Comment s’en occuper en hiver ?

Fini les cheveux qui s’accumulent sur la bross



La cause palestinienne a été au 
cœur des grandes manifestations 
culturelles et artistiques 
organisées en 2024 en Algérie, 
après le report de tous les grands 
festivals culturels prévus en été 
dernier en soutien au peuple 
palestinien face aux massacres 
horribles dans la bande de Ghaza 
commis par l’entité sioniste.

En solidarité avec le peuple 
palestinien assiégé depuis le 7 
octobre 2023, le 12e Festival 
international d’Oran du film arabe 
(Fiofa, 4 -10 octobre), a consacré 
un programme dédié «Distance 
zéro... de Ghaza à Oran», avec la 
projection de 22 oeuvres filmées, 
réalisées et produites dans la 
bande de Ghaza.

En mars, la Cinémathèque d’Alger 
a abrité, quant à elle, la projection 
des courts métrages réalisés par 
des cinéastes palestiniennes, 
en hommage à Walla Saada, 
réalisatrice de «Khouyout harir» 
(fils de soie), tombée en martyre 
à Ghaza.

A travers le 4e Art, le soutien 
à la cause palestinienne a été 
également apporté à l’occasion 

des 2èmes Journées du théâtre 
arabe «Chahid Hassan Belkired», 
organisées du 14 au 18 février 
à Sétif, avec la présentation de  
«Soumoud Handhala», pièce 
dédiée à la Palestine, invitée 
d’honneur de cette édition.

Le 27e Salon international du 
livre d’Alger (Sila, 6 au 16 
novembre), l’évènement culturel 
le plus important de l’année a 
mis également en avant la cause 
palestinienne à travers plusieurs 
activités et rencontres sur la lutte 
intellectuelle et littéraire des 
Palestiniens.

La solidarité avec le peuple 
palestinien s’est également 
exprimée à travers la bande 
dessinée à l’occasion du 16e 
Festival international de la 
bande dessinée d’Alger (Fibda, 
1-5 octobre) qui a organisé un 
concours de BD intitulé «Nous 
sommes tous Ghaza», ouvert 
aux créateurs algériens pour 
représenter les souffrances du 
peuple de Ghaza.

Le 9e Festival national de la 
création féminine (9 -17 mai), a 
consacré, d’autre part, un espace 

dédié au patrimoine vestimentaire 
palestinien, présent à travers des 
costumes féminins et masculins 
issus de différentes villes de ce 
pays.

Le 8e Festival culturel 
international de l’art contemporain 
(Ifca, 26 novembre -7 décembre) 
a été, par ailleurs, un rendez-vous 
culturel pour réaffirmer le soutien 
et la solidarité de l’Algérie avec 
la Palestine, invitée d’honneur 
de cette édition qui a programmé 
une rencontre sur «l’art de la 
résistance palestinienne».

Des artistes palestiniens de renom, 
dont Tayseer Barakat, Rafat Asad, 
Saher Nassar et Bashar Alhroub, 
présents à cet évènement, ont 
été honorés à l’occasion par le 
ministère de la Culture et des Arts.

Le soutien à la cause palestinienne 
est venu, d’autre part, de l’Union 
des écrivains algériens qui a 
organisé en octobre dernier à 
Alger, une rencontre de solidarité 
à l’occasion de l’ouverture de sa 
saison littéraire 2024-2025, en 
réaffirmant son soutien au peuple 
palestinien face à l’agression 
sioniste.

Report des grands festivals 
artistiques en soutien à la 

Palestine

Tous les grands festivals 
artistiques programmés pour 
l’été dernier ont été reportés 
par le ministère de la Culture et 
des Arts qui, dans le cadre de la 
solidarité de l’Etat algérien avec 
la cause palestinienne, a ajourné 
des manifestations programmées 
au courant de l’été dernier et 
adapté les autres manifestations 
culturelles en soutien à la cause 
palestinienne. 

Le Festival culturel international 
de musique symphonique (Fcims), 
prévu initialement en octobre 
2023, a été reporté en solidarité 

avec le peuple palestinien suite 
aux agressions barbares menées 
par l’armée sioniste contre Ghaza 
et la Cisjordanie. Organisé du 16 
au 22 mai à l’Opéra d’Alger, le 
13e Fcims a été une occasion pour 
rendre hommage à la résistance 
palestinienne contre l’occupation 
sioniste.

Prévu en juillet dernier, le 7e 
Festival culturel international 
«L’été en musique» s’est tenu du 
15 au 20 octobre à Alger après 
son report en solidarité avec la 
Palestine.

Par ailleurs, la 9ème édition 
du Grand Prix «El-Hachemi-
Gueraoubi», prévue du 17 au 20 
juillet, a eu lieu fin octobre.

Le magazine «Algeria 
Gate» a consacré, dans 
son premier numéro, un 

long article analytique détaillant 
la trahison subie par l’Emir 
Abdelkader de la part du Maroc.

L’article est revenu sur l’alliance 
du sultan marocain Abderrahmane 
avec le colonialisme français 
contre la Résistance menée 
par l’Emir Abdelkader face à 
un ennemi servi davantage par 
la trahison marocaine contre 
l’Algérie que par ses armes.

Créé récemment pour enrichir 
le paysage médiatique national, 
le magazine «Algeria Gate» a 
publié dans ce numéro inaugural 
un dossier principal intitulé : «Le 
Royaume de la trahison... un trône 
à louer».

L’article a repris des éléments déjà 
publiés par le journal américain 
«The New York Times», qui avait 
disséqué les dimensions de la 
trahison marocaine envers l’Emir 
Abdelkader, un leader qui a résisté 
avec bravoure à l’ennemi colonial 
pendant de longues années.

Le magazine a longuement 
évoqué le contenu de l’article 
de presse du «The New York 
Times» dans son numéro du 25 
février 1873, soulignant que cet 

épisode de l’histoire continue de 
«hanter à jamais le makhzen». 
Le texte relate «une trahison 
inoubliable» dont a été victime 
l’Emir Abdelkader, après que le 
sultan marocain Abderrahmane 
ben Hicham avait conclu en 1844, 
un accord dénommé «Traité de 
Tanger» avec la France coloniale, 
en vertu duquel il renonce à 
soutenir l’Emir Abdelkader.

Pire encore, le sultan marocain a 
envoyé son armée pour encercler 
l’Emir Abdelkader et prêter main-
forte aux troupes françaises.

Dans une lettre adressée aux 
oulémas égyptiens d’El Azhar, 
l’Emir Abdelkader déplore 
la servilité et la versatilité 
de la monarchie alaouite, 
accusant ouvertement le sultan 
Abderrahmane de trahison, relate 
l’article.

Citant toujours l’article du «The 
New York Times», le magazine 
est revenu sur les détails de la 
trahison française dont l’Emir 
Abdelkader fut victime, tout 
comme celle du Maroc.

«Les Français, qui ne se lassaient 
alors jamais de dénoncer la 
conduite perfide des Anglais 
envers Napoléon 1er, n’hésitent 
pas à trahir indignement le 

leader des Algériens», affirme le 
quotidien américain cité par le 
magazine.

«Les généraux français, 
cependant, préférèrent la sécurité 
à l’honneur, et, afin de s’assurer 
que l’Emir ne leur causerait plus 
d’ennuis, rompirent leur promesse 
et envoyèrent leur prisonnier en 
France», alors que l’Emir avait 
exigé au général Lamoricière 
d’être envoyé ailleurs, selon 
l’article.

Dans le prolongement de cette 
trahison, le magazine est revenu 
également sur le pillage des biens 
de l’Emir Abdelkader par le 
colonisateur français. Ces biens 
figurent sur la liste envoyée par le 
groupe algérien de la commission 
mixte algéro-française en charge 
du dossier de la mémoire à 
son homologue français. Cette 
liste répertorie les confiscations 
opérées par l’armée coloniale 
française durant les années 1830 
et 1840.

Le magazine a consacré une 
large part à la biographie de 
l’Emir Abdelkader, qualifié 
de «véritable homme d’Etat et 
homme de guerre», rappelant 
qu’il avait mené «de nombreuses 
batailles contre le colonisateur 

français», notamment celles de 
Mostaganem, de la Tafna et de 
Sikkak. 

Le magazine a également évoqué 
ceux ayant témoigné du respect 
à l’Emir Abdelkader, bien 
qu’adversaires, tout comme le 
maréchal français Jean-de-Dieu 
Soult, qui considérait l’Emir 
comme «l’un des trois hommes 
dans le monde digne de figurer 
dans la cour des grands», tandis 
que le général Thomas-Robert 
Bugeaud voyait en lui «un 

génie et l’une des plus grandes 
personnalités».

L’analyse proposée par le 
magazine met en lumière une 
question substantielle sur les 
similitudes entre le présent et le 
passé avec les multiples formes de 
trahison et de coups bas provenant 
de la même source.

L’article a également souligné 
l’importance de cet épisode 
historique nécessitant davantage 
d’études et d’analyses 
approfondies.

Le magazine «Algeria Gate» met en lumière les détails 
de la trahison du Maroc envers l’Emir Abdelkader

La cause palestinienne au cœur des grandes 
manifestations culturelles et artistiques en Algérie
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Les films français partent 
bien placés pour cette 
cérémonie de récompenses 

qui préfigure souvent celle des 
Oscars à Hollywood.
Le film Emilia Pérez sera-t-il 
le grand vainqueur de la 82e 
cérémonie des Golden Globes 
organisée dans la nuit du 5 
au 6 janvier à Los Angeles ? 
L’odyssée musicale de Jacques 
Audiard sur la transition de genre 
d’un narcotrafiquant mexicain 
est très bien placée pour rafler la 
mise.
Le film du cinéaste français 
compte dix nominations, 
notamment dans la catégorie 
meilleure comédie, meilleur 
réalisateur, meilleure actrice pour 
Karla Sofía Gascón qui interprète 
le rôle-titre, meilleur second 
rôle féminin pour Zoe Saldaña 
et Selena Gomez, et meilleur 
scénario. Avec un record de 
nominations pour une comédie 
musicale, ce film primé à Cannes 
et diffusé par Netflix «est le 
grand favori, de loin», rappelle 
à l›AFP Pete Hammond, du site 
spécialisé Deadline.
Tourné majoritairement en 
espagnol, Emilia Pérez concourt 
également dans les catégories 
meilleur film international, 
meilleure bande originale et 
meilleure chanson – deux 
nominations. Sa moisson 
donnera une indication sur son 
potentiel pour les Oscars en mars 
2025. Selon Pete Hammond, son 
principal concurrent pour le prix 
de la meilleure comédie reste 
la Palme d›or cannoise Anora 
où Sean Baker chronique les 
déboires d›une jeune prostituée 
de Brooklyn, dépeinte en 
Cendrillon moderne.
Carton commercial des fêtes, 
le film Wicked apparaît 
«désavantagé», avec seulement 
quatre nominations. Mais sa star 
Cynthia Erivo, qui incarne la 
sorcière du Magicien d›Oz face à 
la chanteuse Ariana Grande dans 
cette adaptation d›une comédie 
musicale de Broadway, pourrait 
voler la vedette à l›actrice 
transgenre Karla Sofía Gascón. 
«Elle est tellement spectaculaire 
dans ce film, (...) la façon dont 
elle chante pendant qu›elle 
vole dans les airs», insiste Pete 
Hammond.

Le cinéma français casse la 
baraque

Un autre film français, The 
Substance joue également 
les «outsiders», remarque 
le chroniqueur. Cette fable 
horrifique de Coralie Fargeat, 

où Demi Moore incarne une 
ancienne gloire de Hollywood 
droguée au sérum de jouvence, 
compte cinq nominations, 
notamment dans les catégories 
meilleure comédie, meilleure 
réalisation et meilleure actrice. 
Conte macabre sur les diktats de 
la jeunesse éternelle, le film «va 
trouver un écho à Hollywood», 
estime Pete Hammond.
Encore marqués par le 
scandale révélé en 2021 sur 
les manquements éthiques, 
le racisme et la corruption de 
leurs membres, les Golden 
Globes se sont largement 
réformés ces dernières années. 
Ils ont entre autres ajouté plus 
de 200 membres venus des 
quatre coins du globe à leur 
jury. Ce changement se ressent 
dans les nominations, selon 
Pete Hammond. La cérémonie 
est «moins prévisible» et 
«assurément plus internationale. 
Ils sont plus ouverts à des genres 
de films différents».
Les catégories dramatiques, 
traditionnellement séparées 
des comédies par les Golden 
Globes, reflètent également cette 
évolution. Le film canadien The 
Brutalist portrait d›un architecte 
survivant de l›Holocauste tentant 
de refaire sa vie aux États-Unis, a 
obtenu sept nominations. Il vise le 
prix du meilleur film dramatique, 
mais devra notamment se défaire 
du thriller papal Conclave 
nominé dans six catégories.

Concurrence féroce du côté 
des actrices

Les vedettes des deux films, 
Adrien Brody et Ralph Fiennes – 
brillant en cardinal englué dans les 
manigances du Vatican pour élire 
un nouveau pape – s›affrontent 
pour le titre de meilleur acteur 
dans un film dramatique. Une 
course dans laquelle pourrait 
s›inviter Timothée Chalamet, 
pour son incarnation remarquée 
de Bob Dylan dans Un parfait 

inconnu.

Mais cette année, c›est sur 
le destin des actrices que les 
Golden Globes sont les plus 
susceptibles de peser, trois jours 
avant la clôture du vote pour 
les nominations aux Oscars. 
Déjà féroce côté comédies, la 
concurrence l›est tout autant côté 
drames. Angelina Jolie brille avec 
son interprétation de la cantatrice 
Maria Callas dans Maria, Nicole 
Kidman impressionne en femme 
de pouvoir à la sexualité trouble 
dans Babygirl et Fernanda 
Torres émeut en veuve dévouée 
à ses enfants sous la dictature 
brésilienne des années 1970, dans 
Je suis toujours là. Sans oublier 
Kate Winslet, qui prête ses traits 
à la photographe de guerre Lee 
Miller, où Pamela Anderson, 
surprenante en danseuse de revue 
rattrapée par l›âge dans The Last 
Showgirl.

Principales nominations aux 
Golden Globes

Meilleur film dramatique :
- The Brutalist
- Un parfait inconnu
- Conclave
- Dune : deuxième partie
- Nickel Boys
- 5 septembre
Meilleure comédie ou comédie 

musicale :
- Anora
- Challengers
- Emilia Pérez
- A Real Pain
- The Substance
- Wicked
Meilleur acteur dramatique :

- Adrien Brody, The Brutalist
- Timothée Chalamet, Un parfait 
inconnu
- Daniel Craig, Queer
- Colman Domingo, Sing Sing
- Ralph Fiennes, Conclave
- Sebastian Stan, The Apprentice
Meilleure actrice dramatique :
-Pamela Anderson, The Last 
Showgirl

- Angelina Jolie, Maria
- Nicole Kidman, Babygirl
- Tilda Swinton, La Chambre d›à 
côté
-Fernanda Torres, Je suis toujours 
là
-Kate Winslet, Lee Miller

Meilleur acteur dans une 
comédie ou comédie musicale :
- Jesse Eisenberg, A Real Pain
- Hugh Grant, Heretic
-Gabriel LaBelle, Saturday Night
-Jesse Plemons, Kinds of 
Kindness
-Glen Powell, Hit Man
- Sebastian Stan, A Different Man

Meilleure actrice dans une 
comédie ou comédie musicale :
- Amy Adams, Nightbitch
- Cynthia Erivo, Wicked
- Karla Sofía Gascón, Emilia 
Pérez
- Mikey Madison, Anora
- Demi Moore, The Substance
- Zendaya, Challengers

Meilleur acteur dans un 
second rôle :

- Yura Borisov, Anora
- Kieran Culkin, A Real Pain
- Edward Norton, Un parfait 
inconnu
- Guy Pearce, The Brutalist
- Jeremy Strong, The Apprentice
- Denzel Washington, Gladiator 
II

Meilleure actrice dans un 

second rôle :
- Selena Gomez, Emilia Pérez
- Ariana Grande, Wicked
- Felicity Jones, The Brutalist
-Margaret Qualley, The 
Substance
- Isabella Rossellini, Conclave
- Zoe Saldana, Emilia Pérez

Meilleur(e) réalisatrice/
réalisateur :

- Jacques Audiard, Emilia Pérez
- Sean Baker, Anora
- Edward Berger, Conclave
- Brady Corbet, The Brutalist
- Coralie Fargeat, The Substance
- Payal Kapadia, All We Imagine 
as Light

Meilleur film en langue 
étrangère:

- All We Imagine as Light
- Emilia Pérez
- La Jeune femme à l›aiguille
- Je suis toujours là
- Les Graines du figuier sauvage
- Vermiglio ou La Mariée des 
montagnes

Meilleur film d›animation :
- Flow, le chat qui n›avait plus 
peur de l›eau
- Vice-Versa 2
- Mémoires d›un escargot
- Vaiana 2
- Wallace et Gromit : La Palme 
de la vengeance
- Le Robot sauvage

Golden Globes 2025 
 la comédie musicale de Jacques Audiard, «Emilia Pérez», 

part favorite
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Le folk-rocker ne jouera pas 
au prochain festival de Glas-
tonbury. Il n’a pas expliqué 
clairement ce qu’il reproche 
à l’événement et à son parte-
naire, la BBC. Mais en 2009, il 
avait refusé la diffusion inté-
grale de son concert à ce même 
festival.

La légende du folk rock 
Neil Young est mécon-
tent et le fait savoir : il 

a annoncé se retirer de la pro-
grammation du prochain festival 
de Glastonbury, dans le sud-
ouest de l’Angleterre, l’accusant 
d’être tombé «sous le contrôle» 
de la BBC, partenaire du rendez-
vous musical qui aura lieu fin 
juin. Les artistes qui se produi-
ront lors de l’édition 2025 n’ont 
pas encore été annoncés, hormis 
Rod Steward. Cependant, des 
rumeurs donnaient Neil Young 
présent avec son groupe The 
Chrome Hearts.

«Avec The Chrome Hearts, nous 
avions hâte de jouer à Glas-
tonbury, l’un de mes lieux de 
concerts en plein air préférés», 
a écrit le musicien américano-
canadien de 79 ans sur son site 
internet(Nouvelle fenêtre). Mais 
après avoir confirmé sa venue, il 

se serait ravisé. En cause, selon 
lui, les demandes de la BBC qui 
«voulait que nous fassions beau-
coup de choses d’une manière 
qui ne nous intéressait pas», ex-
plique-t-il. «Il semble que Glas-
tonbury soit désormais sous le 
contrôle d’une entreprise et que 

le festival ne soit plus ce qu’il 
était dans mes souvenirs. En es-
pérant vous voir à une des autres 
étapes de la tournée. Love», a-t-
il conclu.

Souhaite-t-il préserver «le 
mystère» de l’expérience live?

Neil Young, qui s’était produit 
au festival en 2009, n’explique 
pas clairement les demandes de 
la BBC et du festival qui l’ont 
poussé à prendre cette décision. 
Les concerts de Glastonbury 
sont largement retransmis sur les 
chaînes du groupe audiovisuel 
public britannique.

En 2009, des fans de Neil Young 
avaient reproché à la BBC de ne 
pas avoir diffusé le concert dans 
son intégralité. Le géant audio-
visuel avait alors expliqué avoir 
«passé deux mois» à négocier 
avec l’entourage de Neil Young 
ce qui pouvait ou non être re-
transmis. Cet artiste «croit au 

concert en live et à la préserva-
tion de son mystère», avait indi-
qué à l’époque la BBC, comme 
elle le rappelle jeudi 2 janvier 
sur son site internet(Nouvelle 
fenêtre). Glastonbury et la BBC, 
partenaire du festival depuis 
1997, n’ont pas répondu aux sol-
licitations de l’AFP.

Le festival aura lieu du 25 au 29 
juin, avant de prendre une pause 
en 2026 pour laisser se reposer 
le sol de Worthy Farm, où a lieu 
l’événement. Les billets mis en 
vente pour le vénérable festi-
val anglais créé en 1970 se sont 
arrachés en 35 minutes dès le 
mois de novembre – moyennant 
373,50 livres pour un billet, plus 
5 livres pour les frais de réserva-
tion, soit 452 euros. En juin der-
nier, environ 210 000 personnes 
ont assisté à l’événement, où se 
sont notamment produits Cold-
play, Dua Lipa et SZA.

Samia Dzair, animatrice 
franco-algérienne sélectionnée 
par le centre créatif saoudien 
Diriyah Art Futures pour son 
programme inaugural “Emer-

ging New Media Artists”, a 
exprimé son ambition d’élar-
gir ses horizons en participant 

à cette initiative aux côtés 
d’une cohorte internationale 

d’artistes.

Ce programme d’un an, établi 
sur le site historique de Diriyah 
à Riyad, classé au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, fournira 
aux participants sélectionnés un 
accès à des installations et équi-
pements de pointe, un budget 
dédié à la production, des oppor-
tunités d’apprentissage avec des 
experts internationaux en art des 
nouveaux médias, ainsi qu’un 
accompagnement personnalisé 
grâce à des mentorats.

Mme Dzair a confié à Arab News 
qu’elle souhaitait saisir cette 
opportunité pour “remettre en 
question de manière approfon-
die les différents thèmes explo-
rés dans [son] travail artistique, 
tels que les mythes, l’immigra-
tion et le déracinement, tout en 
bénéficiant de la possibilité de 
produire une œuvre de qualité 
avec un véritable budget”.

Elle rejoindra des artistes venus 
de Jordanie, d’Égypte, d’Arabie 
saoudite, de Chine, du Pays de 
Galles, et d’autres pays, tous sé-
lectionnés pour cette initiative. 
Elle a souligné que la diversité 
et le caractère international de 
cette cohorte de talents promet-
teurs représentaient un aspect 
particulièrement attrayant du 

programme.

“Faire partie d’un groupe d’ar-
tistes aux horizons si variés 
sera profondément inspirant”, a 
déclaré Mme Dzair. “Cela nous 
permettra de partager nos expé-
riences, d’échanger nos visions 
du monde et de nous enrichir 
mutuellement sur le plan créa-
tif”.

Elle cherchera à développer ses 
compétences dans le domaine de 
l’animation, notamment en 2D 
et en stop-motion, un domaine 
qui l’a attirée dès l’enfance.

“Ma première rencontre avec 
l’art s’est faite à travers les films 
d’animation”, a-t-elle confié. “Je 
viens d’un milieu où la culture 
institutionnelle n’était pas très 
accessible. Mon père m’ache-
tait souvent des dessins animés 
vendus dans les bureaux de ta-
bac, mais il arrivait que certains 
d’entre eux ne soient pas vrai-
ment adaptés aux enfants”.

C’est ainsi que j’ai commencé 
à regarder beaucoup de films 
d’animation comme “Ghost in 
the Shell”, qui n’étaient pas de 
mon âge mais qui ont forgé mes 
aspirations et mon esthétique”, 
a-t-elle ajouté, en référence au 
film d’animation de 1995 réalisé 
par Mamoru Oshii.

Elle a également été attirée par 
l’animation en tant que créa-
trice, notamment en raison des 
ressources relativement mo-
destes nécessaires pour réaliser 
un projet. Contrairement aux 
sculpteurs, qui ont besoin de 
blocs de marbre, de ciseaux et 
d’autres outils, ou aux peintres, 

qui nécessitent un atelier rempli 
de pots de peinture et de pin-
ceaux, Mme Dzair a expliqué 
qu’elle pouvait “réaliser un film 
seule, depuis [sa] chambre, avec 
une caméra ou un ordinateur, des 
idées plein la tête et quelques 
bouts de papier. J’adore ça”.

Elle ajoute : “Le fait de pouvoir 
trouver mille et une façons de 
donner une impression de mou-
vement, de donner vie à un envi-
ronnement, à un personnage, à 
une interaction ou à une idée est 
tout simplement fascinant”.

Diplômée de la KASK School of 
Arts en Belgique, la réalisatrice 
a signé deux courts métrages, 
“Soufre” (2021) et “Le Poids de 
la Terre en Grammes” (2022). 
Elle a également créé une série 
télévisée intitulée “Blue Wed-
dings”, qui revisite les tradi-
tions nord-africaines à travers la 
figure captivante de Teryel, un 
personnage mythologique à la 
fois redoutable et emblématique.

“Le projet a commencé comme 
un exutoire émotionnel. Ma 
quête pour comprendre les né-
vroses et les traumatismes au 
sein de ma famille m’a poussée 
à écrire ce projet, qui a d’abord 
pris la forme d’un conte”, ex-
plique Dzair. “L’histoire tourne 
autour d’une femme subversive, 
une ogresse détestée de tous, 
mais qui incarne la colère d’une 
terre entière, dépouillée de sa 
culture”.

“Comme ma protagoniste, j’ai 
grandi dans le nord de la France, 
éloignée de la terre de mes an-
cêtres. Très tôt, j’ai aussi été 
séparée de ma mère, une femme 

marquée par la guerre civile al-
gérienne. Elle a grandi dans un 
contexte de violence et de pri-
vation d’éducation, mais elle a 
été politisée par ses aînés. Cette 
prise de conscience l’a rendue 
rebelle et profondément en co-
lère, car elle se sentait impuis-
sante face aux injustices, à la 
fois en tant que villageoise issue 
du ‘tiers monde’ et en tant que 
femme”.

La série de Dzair s’appuie sur 

l’histoire de l’ogresse pour abor-
der des thématiques majeures 
telles que le déracinement, la 
guerre, la colonisation et le capi-
talisme. “Ce qui m’intrigue par-
ticulièrement dans les contes qui 
m’inspirent, c’est la figure de 
l’ogresse rebelle, assassinée et 
animée par une colère profonde. 
Pour moi, elle incarne parfaite-
ment la résistance de l’Algérie 
et de tous les pays africains an-
ciennement colonisés” , a-t-elle 
expliqué.

Neil Young boude le festival anglais de Glastonbury 
qu’il accuse d’être aux mains de la BBC

L’animatrice franco-algérienne trouve son inspiration
 dans le programme Diriyah Art Futures en Arabie saoudite



Le professeur algérien 
Yacine Ait-Sahalia 
a vu son parcours 

exceptionnel récompensé par 
l’attribution du prestigieux 
prix Great ArabMinds 2024, 
souvent considéré comme 
l’équivalent du prix Nobel du 
monde arabe.
Cette distinction, lancée en 
2022 par l’Émir de Dubaï, a 
pour objectif de reconnaître 
des scientifiques, des leaders 
d’opinion, des chercheurs 
et des innovateurs dans 
divers domaines. Le Great 
ArabMinds prend la forme 
d’une récompense financière 
de soutien à leur projet de 
recherche dans le monde arabe.
Yacine Ait-Sahalia remporte 

le prix Great ArabMinds de 
l’économie
Le prix GratArabMinds 2024 
en économie a été décerné au 
professeur algérien Yacine Ait-
Sahalia pour récompenser ses 
contributions dans ce domaine. 
Notamment, sur la modélisation 
des données financières à haute 
fréquence, ce prix lui a été 
attribué pour récompenser ces 
travaux innovateurs qui ont 
révolutionné la compréhension 
du marché.
Professeur de finance et de 
l’économie à l’université 
américaine de Princeton, 
Yacine Ait-Sahalia a transformé 
la compréhension et l’analyse 
des données financières à haute 
fréquence et des processus 

en temps continu. En effet, 
ses méthodes ont fourni des 
outils essentiels pour estimer la 
volatilité des marchés, prévoir 
les tendances et évaluer les 
risques économiques.
Ses recherches ont 
considérablement révolutionné 
la tarification des actifs et la 
prise de décision financière.
Yacine Ait-Sahalia, auteur de 
plus de 80 études financières
Par ailleurs, le professeur 
algérien Yacine Ait-Sahalia 
s’est imposé comme une 
figure de proue de l’analyse 
financière et de la planification 
économique à l’échelle 
internationale. Ses travaux, qui 
comptent plus de 80 études et 
deux ouvrages de référence, 

ont profondément marqué le 
domaine.
En effet, ses recherches 
innovantes, notamment sur 
l’économétrie financière et les 
statistiques mathématiques, ont 
permis de mieux comprendre 
les mécanismes complexes 
des marchés financiers et de 
développer des outils d’analyse 
plus précis. Ces contributions 
majeures ont non seulement 
enrichi le débat académique, 
mais ont également trouvé des 
applications concrètes dans le 
monde de la finance.
« Il a apporté des contributions 
exceptionnelles en développant 
une mesure financière et 
économique avancée pour 
mesurer les niveaux de 

volatilité et comprendre les 
modèles de hausses et de 
baisses futures, » a déclaré le 
Cheikh Mohammed Bin Rashid 
Al Maktoum, vice-président et 
Premier ministre des Émirats 
arabes unis et souverain de 
Dubaï, dans un communiqué 
publié pour féliciter le lauréat 
du Nobel arabe de l’économie.
Par ailleurs, en cette occasion, 
Cheikh Mohammed Bin 
Rashid Al Maktoum a fait 
savoir qu’il était impatient de 
célébrer les lauréats du Prix 
Great ArabMinds lors d’une 
cérémonie de remise des prix. 
Il convient de préciser, aussi, 
que la chercheuse algérienne 
Yasmine Belkaid a remporté ce 
prestigieux prix en médecine.

La compagnie nationale 
Air Algérie a 
récemment reçu une 

certification d’excellence du 
Centre national saoudien pour 
la sécurité des passagers. Selon 
l’Agence de presse algérienne 
(APS), cette distinction repose 
sur une évaluation rigoureuse 
menée par le centre pour 
l’année 2024.
Air Algérie a obtenu une 
note exceptionnelle de 98 %, 
témoignant de son engagement 
envers le respect des normes 
internationales de sécurité et 
de qualité.
Cette performance 
remarquable illustre alors 
les efforts constants de la 
compagnie pour offrir à 
ses passagers des services 
conformes aux standards les 
plus élevés, renforçant ainsi 
sa réputation sur la scène 
internationale.

Le Centre national saoudien 
pour la sécurité des passagers 
(NTC) est une entité qui veille 
à la sécurité des voyageurs 
au sein de l’Arabie Saoudite 
et dans ses déplacements 
internationaux. Il évalue 
les risques liés aux voyages, 
gère les informations sur les 
passagers et assure le contrôle 
des visas et des permis de 
voyage.
Ce centre collabore avec 
des institutions locales et 
internationales pour garantir 
un suivi efficace et sécurisé 
des flux de voyageurs. Il joue 
un rôle clé dans la gestion 
des déplacements aériens, 
maritimes et terrestres, 
assurant ainsi la sécurité et la 
sûreté des passagers.
Fermeture temporaire de 
l’agence de Dubaï : un 
déménagement stratégique
Dans un communiqué publié 

le 2 janvier 2025, Air Algérie 
a annoncé la fermeture 
temporaire de son agence 
située à Dubaï, aux Émirats 
arabes unis. Cette décision 
intervient alors dans le cadre 
d’un projet de relocalisation 
stratégique visant à optimiser 
son réseau d’agences à 
l’international.
Une nouvelle adresse pour 
mieux servir la clientèle
La fermeture de l’agence 
de Dubaï s’inscrit dans 
une stratégie globale de 
modernisation. La compagnie 
nationale prévoit de déménager 
ses bureaux vers une nouvelle 
adresse afin d’améliorer les 
services offerts aux voyageurs 
algériens et à la diaspora.
Pour toute assistance, Air 
Algérie invite donc ses clients 
à utiliser les canaux suivants:
• E-mail : delegation.dubai@
airalgerie.com

• Téléphone : +213 21 98 63 63 
/ 3302
Air Algérie : un réseau mondial 
en constante évolution
Air Algérie gère un vaste 
réseau d’agences comprenant 
130 bureaux répartis 
à travers l’Algérie et à 
l’international. Ces agences, 
dont les coordonnées sont 
accessibles via le site officiel 
de la compagnie, assurent 
une assistance directe et 
personnalisée à des milliers de 
voyageurs chaque jour.
Une présence renforcée dans 
les Émirats arabes unis
La compagnie opère 
actuellement dix vols 
hebdomadaires à destination et 
en provenance de Dubaï :
• Depuis Alger (Houari 
Boumediene) : six vols par 
semaine.
• Depuis Annaba et 
Constantine : jusqu’à quatre 

vols par semaine.
Avec des initiatives telles que 
l’optimisation de son réseau 
d’agences et l’adoption de 
normes de sécurité renforcées, 
Air Algérie poursuit son 
objectif de devenir un acteur 
incontournable du transport 
aérien international.
Ces efforts démontrent 
alors une volonté claire de 
moderniser ses services, tout 
en répondant aux besoins 
croissants d’une clientèle 
diversifiée, composée de 
voyageurs locaux, de membres 
de la diaspora et de touristes 
étrangers.
Ainsi, en combinant 
reconnaissance internationale 
et investissements stratégiques, 
Air Algérie réaffirme son rôle 
central dans la connectivité 
régionale et internationale de 
l’Algérie.
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Le professeur algérien Yacine Ait-Sahalia 
lauréat du « Nobel arabe » de l’économie

AIR ALGÉRIE :

La compagnie aérienne reçoit une 
distinction sur la scène internationale

Nouvelle année 2025... Nouvelle Algérie plus 
ambitieuse dans ses progrès

L’année 2024 s’est 
achevée par la pré-
sentation du bilan 

exposé par le président de la 
république, Abdelmadjid Teb-
boune, au gouvernement et 
à la nation. Un bilan somme 
tout positif, se projetant sur 

les décisions d’avenir prises 
par le gouvernement, promet-
teuses pour la nouvelle année 
2025 et le développement tout 
azimut. Il faut souligner que 
toutes les améliorations de dé-
veloppement et autres mesures 
prises à l’intérieur du pays et 
envers notre communauté à 

l’étranger sont liées au degré 
de responsabilité et de l’éveil 
démocratique de chaque Algé-
rien quelque-soit ses degrés de 
responsabilité. En effet, toutes 
les réussites et les progrès 
réalisés s’inscrivent en droite 
ligne dans la mise en œuvre 
du programme du président 

de la république Abdelmadjid 
Tebboune qui a affirmé clai-
rement d’ailleurs que l’état ne 
ménagera aucun effort pour 
être au service du développe-
ment national et de l’améliora-
tion constante des conditions 
sociales des citoyens. Aussi 
au plan international et sur la 

question du Sahara occidental, 
le président de la république a 
rappelé la position de l’Algé-
rie en réaffirmant à plusieurs 
occasions son attachement à 
l’autodétermination du Sahara 
occidental, ce qui ne manque 
pas évidemment pas de clarté 
envers le voisin Marocain.

Tayeb Zgaoula


